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9368-е заседание
Четверг, 6 июля 2023 года, 15 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Кариуки  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Соединенное Королевство Велико-
британии и Северной Ирландии)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Даутлари
Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Франса Данези
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Чжан Цзюнь
Эквадор. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Монтальво Соса 
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де Ривьер
Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бьян
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Агьеман
Япония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Сино
Мальта  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Камиллери
Мозамбик . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Афонсу
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Швейцария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Хаури
Объединенные Арабские Эмираты г-жа аль-Хефейти
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делорентис

Повестка дня
Вопрос о Гаити
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Заседание открывается в 15 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Вопрос о Гаити

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителей Барбадоса, Доминиканской 
Республики, Гаити и Ямайки.

От имени Совета я приветствую премьер-
министра Ямайки Его Превосходительство г-на 
Эндрю Хоулнесса, министра иностранных дел и по 
делам религий Гаити Его Превосходительство г-на 
Жана Виктора Женё и министра иностранных дел 
Доминиканской Республики Его Превосходитель-
ство г-на Роберто Альвареса Хиля.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Спе-
циального представителя Генерального секретаря  
руководителя Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити г-жу 
Марию Исабель Сальвадор и представителя граж-
данского общества г-жу Мари Йолен Жиль.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

На этом заседании Совет заслушает высту-
пления г-жи Сальвадор, Постоянного представите-
ля Габона посла Мишеля Ксавье Бьяна в его каче-
стве Председателя Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного в соответствии с резолюцией 2653 
(2022) по Гаити, г-жи Жиль и г-на Хоулнесса от 
имени Карибского сообщества.

Сейчас я предоставляю слово г-же Сальвадор.

Г-жа Сальвадор (говорит по-английски): Зав-
тра, 7 июля, исполняется два года со дня убийства 
президента Жовенеля Моиза. Мы по-прежнему 
призываем привлечь виновных в этом чудовищном 
преступлении к ответственности. Его убийство вве-
ргло Гаити в глубочайший политический кризис, 
который усугубился в результате беспрецедентного 
ухудшения обстановки в плане безопасности, когда 
преступные вооруженные группировки установили 
режим террора и насилия в большинстве районов 

Порт-о-Пренса. Эта тяжелая ситуация усугубляет-
ся гуманитарным и социально-экономическим кри-
зисами и кризисом в правозащитной сфере в стране.

(говорит по-французски)

Как сказал Генеральный секретарь во время 
своего недавнего визита в Гаити, 

«невозможно обеспечить прочную 
безопасность без восстановления 
демократических институтов и невозможно 
выработать долгосрочные политические 
решения при участии всех сторон без 
радикального улучшения ситуации в области 
безопасности».

(говорит по-английски)

Со времени моего первого брифинга в Со-
вете два с половиной месяца назад (см. S/PV.9311) 
удалось достигнуть определенного прогресса в ре-
ализации соглашения от 21 декабря, определяюще-
го рамки нашего взаимодействия с национальными 
властями и другими заинтересованными сторо-
нами. В рамках этой работы Высший переходный 
совет в мае организовал форум, в котором приня-
ли участие представители политических кругов, 
гражданского общества и частного сектора со всей 
страны, в том числе и те, кто не подписал согла-
шение от 21 декабря. Форум предоставил возмож-
ность всем заинтересованным сторонам в Гаити 
обсудить ключевые вопросы, касающиеся консти-
туционной и избирательной реформ, эффективного 
управления и социально-экономических проблем. 
На форуме была принята совместная декларация, в 
которой содержится призыв к оказанию активной 
международной поддержки Гаитянской националь-
ной полиции.

Касательно гаитянского политического диа-
лога я хочу отметить инициативу Карибского со-
общества (КАРИКОМ) и его Группы видных дея-
телей, которая в июне этого года организовала на 
Ямайке встречу гаитянских заинтересованных сто-
рон, в которой приняли участие премьер-министр 
Анри, представители политических партий и групп 
гражданского общества. По возвращении с Ямайки 
премьер-министр Анри взял на себя обязательство 
внести изменения в состав кабинета министров, 
чтобы сделать его более инклюзивным с полити-
ческой точки зрения, расширить состав Высшего 
переходного совета и ускорить процесс выдвиже-
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ния кандидатов в состав Временного избирательно-
го совета. Я надеюсь, что скоро он выполнит эти 
обязательства. 

В рамках моих добрых услуг я сделаю все 
возможное для дальнейшей поддержки инициатив 
по налаживанию диалога. На фоне непрерывного 
диалога между сторонами я с нетерпением ожи-
даю визита в Гаити Группы видных деятелей КА-
РИКОМ, которая продолжит оказывать содействие 
в проведении межгаитянских консультаций под 
эгидой Высшего переходного совета. В ходе свое-
го рабочего визита в Гаити Генеральный секретарь 
выразил свою солидарность и призвал гаитян и 
международное сообщество безотлагательно при-
нять необходимые меры. Генеральный секретарь 
встретился с премьер-министром Ариэлем Анри, 
представителями Высшего переходного совета и 
различных политических партий и организаций 
гражданского общества. Он подчеркнул необходи-
мость продолжения диалога и заявил о своей не-
изменной поддержке развертывания эффективных 
международных сил для оказания помощи Гаитян-
ской национальной полиции.

Размещение таких сил пользуется широкой 
поддержкой. Хотя разговоры о присутствии меж-
дународных сил в Гаити действительно могут вы-
звать неоднозначную реакцию, о чем Генеральный 
секретарь слышал в ходе своего визита в Гаити, с 
момента своего прибытия я также слышу призывы 
к предоставлению международным сообществом 
поддержки в сфере безопасности. Необходимые 
Гаити эффективные международные силы должны 
при полном соблюдении национального суверени-
тета Гаити дополнить и укрепить Гаитянскую на-
циональную полицию, а не заменить ее. При обсуж-
дении вопроса о Гаити на Конференции глав пра-
вительств КАРИКОМ, состоявшейся на этой неделе 
в Тринидаде и Тобаго, Генеральный секретарь под-
твердил настоятельную необходимость создания 
эффективных международных сил, санкциониро-
ванных Советом Безопасности, и ранее сегодня он 
повторил этот призыв.

Хотя политический переход и борьба с бан-
дами представляют собой разные направления, эти 
два направления неразрывно связаны между собой. 
Повышение уровня безопасности и продолжение 
политического диалога могли бы создать условия 
для проведения выборов, что является важнейшим 
шагом на пути к восстановлению демократических 

институтов и выборных должностных лиц на всех 
уровнях власти. Сектор правосудия по-прежнему 
сталкивается с серьезными проблемами, однако 
имеются и проблески надежды, в том числе в свя-
зи с принятием указа о борьбе с коррупцией, от-
мыванием денег и незаконной торговлей оружием. 
Кроме того, меня обнадеживают усилия, предпри-
нимаемые национальными властями в целях совер-
шенствования процесса проверки и аттестации в 
рамках судебной системы.

Со времени моего первого доклада в Совете 
тяжелая ситуация в области безопасности в Гаити 
еще больше ухудшилась. Насилие сохраняется, и 
его масштабы растут, при этом, как отмечается в 
докладе Генерального секретаря (S/2023/492), оно 
распространяется за пределы Порт-о-Пренса. До-
полнительно осложняет ситуацию появление от-
рядов самообороны. С апреля Объединенным пред-
ставительством Организации Объединенных На-
ций в Гаити (ОПООНГ) было задокументировано 
убийство отрядами самообороны по меньшей мере 
264 предполагаемых членов банд. Банды продолжа-
ют прибегать к сексуальному насилию, в том числе 
к коллективным изнасилованиям и нанесению уве-
чий, для терроризирования жителей районов, нахо-
дящихся под контролем их соперников, и причине-
ния им страданий. Помимо физического и психиче-
ского вреда, совершаемое бандами насилие также 
весьма пагубно сказывается на экономических и со-
циальных правах. Из-за деятельности банд сильно 
ограничен доступ к образованию, продовольствию, 
воде, системам канализации и медицинским услу-
гам. В районах, которых коснулась проблема бан-
дитизма, экономическая деятельность оказывается 
периодически парализована, а в некоторых случаях 
она и вовсе прекращается.

В конце июня Независимый эксперт по во-
просу о положении в области прав человека в Гаити 
завершил свой первый визит в страну. Непосред-
ственно из его уст я услышала о том, что ситуация 
с правами человека является тяжелой. Наибольшую 
обеспокоенность у него вызывают бесчеловечные 
условия содержания под стражей, ошеломляющий 
уровень случаев заключения под стражу до суда, 
широкое распространение гендерного насилия и 
массовая депортация гаитян некоторыми странами. 
Гуманитарная ситуация становится все более мрач-
ной и, скорее всего, будет продолжать ухудшаться. 
На сегодняшний день 5,2 миллиона человек, в том 
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числе почти 3 миллиона детей, нуждаются в сроч-
ном оказании гуманитарной поддержки и в защите. 
Для Гаити характерен один из самых высоких уров-
ней отсутствия продовольственной безопасности в 
мире — с этой проблемой сталкиваются 4,9 мил-
лиона человек. Рост насилия в столичном райо-
не Порт-о-Пренса привел к перемещению почти 
128 000 человек, покинувших свои дома, что стало 
причиной их дальнейшей миграции. Система здра-
воохранения Гаити близка к краху. Страна также 
по-прежнему находится в крайне уязвимом положе-
нии в связи с изменением климата и вероятностью 
стихийных бедствий. В начале июня смертоносные 
наводнения, за которыми последовало землетря-
сение, привели к гибели 58 человек, пострадали 
45 000 домохозяйств. Ситуация усугубляется стре-
мительным ростом инфляции и снижением курса 
гаитянского гурда, что отрицательно сказывается 
на покупательной способности населения. Однако, 
несмотря на сложную ситуацию в области безопас-
ности и связанные с этим трудности, Организация 
Объединенных Наций по–прежнему имеет доступ в 
труднодоступные районы, что позволяет ей обслу-
живать общины, наиболее пострадавшие от кризи-
са, и она по-прежнему в полной мере готова оказы-
вать поддержку всем гаитянам.

В июне Гаити посетили Председатель Коми-
тета, учрежденного в соответствии с резолюцией 
2653 (2022) по Гаити, и Группа экспертов Комите-
та. Совместный визит в страну нанесли исполни-
тельные директора ЮНИСЕФ и Всемирной продо-
вольственной программы. В прошлые выходные 
нас также посетила заместитель Генерального се-
кретаря по политическим вопросам и вопросам 
миростроительства г-жа Розмари Дикарло, кото-
рая провела ряд плодотворных встреч, в том числе 
с государственными чиновниками, генеральным 
директором Гаитянской национальной полиции и 
представителями женщин и других групп граждан-
ского общества. Все эти важные визиты создают 
положительную динамику и пробуждают у между-
народного сообщества общий интерес к сложной 
ситуации в Гаити.

Как известно Совету, вскоре будет решаться 
вопрос о мандате ОПООНГ. Я прошу Совет оказать 
поддержку в обеспечении ОПООНГ достаточными 
ресурсами для эффективного и результативного 
выполнения его мандата и оказания Гаити помощи 
в выходе из кризиса при одновременном обеспече-

нии охраны и безопасности персонала Организации 
Объединенных Наций. Хотела бы отметить муже-
ство и самоотверженность всего национального и 
международного персонала системы Организации 
Объединенных Наций в Гаити и поблагодарить их 
за работу и приверженность делу в столь неблаго-
приятных условиях безопасности. Это критически 
важный момент, и мы не можем позволить себе его 
упустить. Пришло время для международной соли-
дарности и немедленного принятия мер.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-жу Сальвадор за ее сообщение.

Сейчас я предоставляю слово послу Бьяну.

Г-н Бьян (говорит по-французски): Для меня 
честь выступить перед членами Совета Безопасно-
сти в моем качестве Председателя Комитета Совета 
Безопасности, учрежденного в соответствии с ре-
золюцией 2653 (2022) по Гаити, и представить крат-
кий обзор моей последней поездки в Гаити и До-
миниканскую Республику с 12 по 16 июня. В силу 
исключительных обстоятельств в ходе визита меня 
не сопровождали члены Комитета, но это не созда-
ет прецедента для будущих поездок на места чле-
нов комитетов по санкциям Совета Безопасности. 
Эта поездка состоялась почти через семь месяцев 
после принятия 21 октября 2022 года резолюции 
2653 (2022) — в период, когда Гаити сталкивается с 
серьезными политическими, экономическими и гу-
манитарными проблемами, а также проблемами в 
области безопасности. Ее основная цель, как указа-
но в круге полномочий, одобренном Комитетом по 
санкциям 2653, заключалась в получении из первых 
рук информации о ситуации на местах после введе-
ния Организацией Объединенных Наций санкций в 
отношении Гаити. Полагаю, что этот визит позво-
лил подтвердить приверженность делу Комитета 
2653 и его готовность к работе в целях восстановле-
ния в Гаити мира и стабильности.

В Порт-о-Пренсе я встретился с министром 
юстиции и общественной безопасности, а также с 
министром экономики и финансов, генеральным 
директором Гаитянской национальной полиции, 
генеральным директором Главного таможенного 
управления и членами Высшего переходного сове-
та. Мне также удалось встретиться со Специальным 
представителем Генерального секретаря и главой 
Объединенного представительства Организации 
Объединенных Наций в Гаити и руководящим со-
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ставом ее сотрудников. Я провел встречу со стра-
новой группой Организации Объединенных Наций 
в Гаити, представителями дипломатического кор-
пуса, базирующегося в Порт-о-Пренсе, и членами 
гражданского общества, включая женские группы. 
Я глубоко признателен всем им за поддержку в ор-
ганизации и проведении моего визита, а также за 
открытый и содержательный обмен мнениями.

В Доминиканской Республике я имел честь 
встретиться с президентом Абинадером Короной, 
министрами иностранных дел и обороны, а также 
заместителями министра внутренних дел и поли-
ции. В Санто-Доминго мне удалось провести встре-
чу со страновой группой Организации Объединен-
ных Наций во главе с временным координатором-
резидентом. Я также встретился с представителями 
дипломатического корпуса и членами гражданско-
го общества, включая женские группы. Я посетил 
Элиас-Пинью и Дахабон, два главных пограничных 
пункта между Гаити и Доминиканской Республи-
кой, где представители доминиканских властей 
рассказали мне об основных проблемах, с которы-
ми сталкивается их страна в результате сложив-
шейся в настоящее время в Гаити небезопасной и 
нестабильной обстановки.

Почти все, с кем члены нашей делегации 
встречались в Порт-о-Пренсе, приветствовали при-
нятие резолюции 2653 (2022) и заявили о полной 
поддержке осуществления режима санкций Орга-
низации Объединенных Наций. Некоторые из тех, 
с кем мне удалось встретиться, выразили надежду 
на то, что в санкционный перечень Комитета 2653 
будут включены и другие лица. Некоторые из тех, 
с кем мы встречались, отметили, что для преодоле-
ния многочисленных проблем, стоящих перед стра-
ной, одного решения вопроса о включении лиц в 
перечень недостаточно. По их мнению, необходимы 
комплексные усилия по урегулированию кризиса, 
включая инклюзивный политический процесс, вос-
становление демократических институтов, инсти-
туциональное строительство и реформирование 
секторов правосудия и безопасности.

Что касается последнего пункта, то Гаитян-
ская национальная полиция прямо сообщила нам о 
нехватке потенциала и технологий. В связи с этим 
некоторые из тех, с кем мы встречались, спросили 
меня о перспективах создания многонациональных 
сил для содействия восстановлению мира и без-
опасности в Гаити. Я ответил, что этот вопрос не 

входит в сферу полномочий, предоставленных мне 
в рамках данного визита Комитетом по санкциям 
2653.

С моей точки зрения, принятие резолюции 
2653 (2022) было отрадной инициативой, и гаитян-
ский народ согласен с тем, что введение санкций 
стало обнадеживающим первым шагом, оказавшим 
положительное влияние на ситуацию в области без-
опасности. Ряд лиц, с которыми я встречался, выра-
зили надежду, что санкционный перечень Органи-
зации Объединенных Наций будет расширен. Неко-
торые из моих собеседников считают, что санкции 
Организации Объединенных Наций могут оказать 
существенное влияние на поведение лиц, представ-
ляющих угрозу миру и стабильности.

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю посла Бьяна за его выступление.

Сейчас я предоставляю слово г-же Жиль.

Г-жа Жиль (говорит по-французски): Фонд 
«Же Клере», который я имею честь представлять 
в этом зале, рад принять участие в сегодняшнем 
заседании Совета Безопасности, посвященном де-
ятельности Объединенного представительства Ор-
ганизации Объединенных Наций в Гаити и ситу-
ации в Гаити. Приняв приглашение выступить на 
сегодняшнем заседании, посвященном общей ситу-
ации с правами человека в Гаити и проводимом под 
председательством Соединенного Королевства я 
подтвердила свой настрой придерживаться тех цен-
ностей, которые отстаивает наш фонд. 

Действительно, фонд «Же Клере» — это га-
итянская организация, которая занимается вопро-
сами защиты прав человека и содействием тому, 
чтобы у любого жителя Гаити была возможность 
стать ответственным лидером, участвующим в 
общественной жизни в интересах возрождения го-
сударства на основе принципов уважения прав че-
ловека и обеспечения устойчивого развития. С этой 
целью наша организация занимается реализацией 
на национальном уровне программы подготовки по 
правам человека, в рамках которой на всей террито-
рии страны поощряются размышления и дискуссии 
по таким вопросам, как государственная реформа, 
эффективность прав человека, обязанности госу-
дарства, борьба с коррупцией и реализация прав 
человека, эффективное управление и транспарент-
ность системы государственного управления.
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Права человека занимают важное место в об-
щественных дискуссиях о верховенстве права, де-
мократии и даже социальной справедливости и ра-
венстве. В условиях глобализации XXI века следует 
признать, что утверждение прав человека остается 
серьезной проблемой для органов государственной 
власти. Права человека определяются как прерога-
тивы, обеспечивающие свободу и достоинство че-
ловека и имеющие институциональные гарантии. 

Каково нынешнее положение в области прав 
человека в Гаити? Права человека в Гаити сейчас 
систематически нарушаются. Государственные 
органы не выполняют свои обязанности по защи-
те, уважению и обеспечению соблюдения прав 
человека.

Свобода и достоинство являются основой 
прав человека. Они являются своего рода термоме-
тром, позволяющим судить о реальном положении 
в области прав человека. Сегодня этот термометр 
показывает, что реальное положение дел в области 
прав человека в Гаити ухудшилось на 99 процентов 
и что не принимается никаких мер для того, чтобы 
избежать высокого уровня беззакония в гаитянском 
обществе.

Распространение преступных группировок 
по всей стране стало серьезной угрозой основным 
свободам. Уже более двух лет из Порт-о-Пренса 
очень трудно добраться по суше на юг Гаити. Бан-
ды похищают, насилуют, удерживают с целью вы-
купа и избивают людей, передвигающихся по на-
циональной трассе № 2. В настоящее время доступ 
к национальной трассе № 1 также практически 
отсутствует. В некоторых случаях жертв похища-
ют из собственных домов, как это было в случае с 
журналисткой Мари Люси Боном, а через несколько 
дней был похищен и ее муж. За последние 24 меся-
ца в стране было зарегистрировано более 2000 слу-
чаев похищения людей, причем большинство похи-
щенных были освобождены после уплаты выкупа.

Число похищений растет. Реальность такова, 
что с июля по декабрь 2021 года было зарегистриро-
вано 625 похищений, с января по декабрь 2022 года 
 — 1005 похищений, а с января по июнь 2023 года 
— 457 похищений.

В течение последних двух лет гаитянское 
население не может спокойно перемещаться из од-
ного города в другой или из одного департамента 
в другой. Страна находится под контролем банд. 

Во многих районах столицы люди покидают свои 
дома и размещаются на площадях и в других ме-
стах. Это касается жителей районов Мартиссан, 
Фонтамара, Бель-Эр, Сите-Солей, Карфур-Фёй и 
Круа-де-Мисьон, и в таком же прискорбном поло-
жении оказались жители районов Солино, Пернье и 
Табарр. Правительство до сих пор не предприняло 
никаких действий по возвращению перемещенных 
лиц в свои дома.     

А что насчет доступа к правосудию? Двери 
судов в Порт-о-Пренсе, крупнейшей юрисдикции 
страны, закрыты с июня 2021 года. Только в июне 
2023 года были предприняты попытки организо-
вать слушания по исправительным и уголовным 
делам без участия присяжных заседателей. Такая 
ситуация привела к заметному росту числа слу-
чаев незаконного досудебного содержания под 
стражей. Действительно, данные по состоянию на 
26 июня 2023 года показывают, что из 11 802 за-
ключенных только 1820 были действительно осуж-
дены; таким образом, около 84,57 процента из них 
подверглись длительному содержанию под стражей 
до суда. 

Мы живем в стране, где право на жизнь обе-
сценивается. Каждый день абсолютно безнаказан-
но совершаются отвратительные преступления. С 
июля 2021 года по настоящее время на улицах, в 
домах и микрорайонах было убито более 2929 че-
ловек — как сотрудников полиции, так и граждан-
ских лиц, и это не окончательная цифра. Государ-
ство больше не обладает монополией на законное 
насилие. Целые районы контролируются вооружен-
ными бандами, некоторые из которых вооружены и 
оснащены лучше, чем государственные силы.

На территории страны действуют более 
155 вооруженных банд. Только в Порт-о-Пренсе их 
насчитывается 26. Наиболее жестокими из них яв-
ляются «Виллаж-де-Дьё», «Гран-Равин», «Тибва» и 
коалиция «Группа девяти и семья и союзники». В 
Петьонвиле насчитывается 30 очагов бандитизма; а 
самые опасные банды — это «Кразе Барье» и «Ла-
буль». В Круа-де-Буке насчитывается 17 банд, наи-
более активными из которых являются «Баз Шен 
Мешан» и «400 Мавозо». В Артибоните действуют 
29 банд, наиболее влиятельными из которых яв-
ляются «Баз Гран Гриф» и «Кокорат Сан Рас». Я 
рассказываю об этом с целью проинформировать 
членов Совета о том, что почти треть территории 
страны контролируется вооруженными бандами.
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Каково нынешнее положение дел в области 
прав женщин в Гаити? В ходе вооруженных напа-
дений в 2022 и 2023 годах в районах Сите-Солей, 
Бютт-Бойер, Канаан, Сурс-Мателас, Карфур-Фёй и 
Пёти-Ривьер-де-л’Артибонит более 130 женщин и 
девочек подверглись групповому изнасилованию.

Историям о похищенных, избитых и изнаси-
лованных женщинах и девушках нет числа. Мало 
кто из похищенных девушек не был избит, унижен 
и изнасилован. Перед изнасилованием их оскорбля-
ют вербально. Члены вооруженных банд иногда 
снимают на видео и выкладывают в социальные 
сети эти чудовищные сцены, не пряча лица, слов-
но бросая вызов силам правопорядка, беспомощно 
глядящим на резкую эскалацию актов жестокости. 
В гаитянской культуре групповое изнасилование и 
анальное изнасилование являются самыми страш-
ными преступлениями, которым может подвер-
гнуться женщина, и это иногда приводят к зараже-
нию ВИЧ/СПИДом.

От имени фонда «Же Клере» скажу, что в 
сегодняшнем выступлении, полагаю, мне удалось 
описать реальную ситуацию с правами человека в 
Гаити, в условиях которой систематически и широ-
ко нарушаются свободы и унижается достоинство 
людей. Для уменьшения числа нарушений прав че-
ловека в Гаити Фонд «Же Клере» предлагает укре-
пить систему государственного управления, уделяя 
особое внимание борьбе с коррупцией. Скандал с 
нецелевым использованием средств «Петрокарибе» 
является вопиющим свидетельством коррупции. 
Управляющие этих фондов до сих пор не предстали 
перед судом и готовятся вернуться к власти, чтобы 
продолжить свои коррупционные преступления. С 
2008 по 2018 годы из 232 политиков, обязанных де-
кларировать свои активы, примерно 89,23 процента 
не сделали этого, покидая свой пост. По данным ис-
следования, опубликованного Фондом «Же Клере» 
в 2019 году, около 93 процента сенаторов и 93 про-
цента депутатов Гаити не подали декларацию об 
имуществе после ухода с должности.

В связи с этим Фонд «Же Клере» рекомендует 
Совету Безопасности помочь Гаити укрепить систе-
му политического управления для реформирования 
государства и его Конституции, а также для соз-
дания безопасных и стабильных условий с целью 
проведения должным образом организованных и 
честных выборов. Рекомендуем оказать содействие 
в создании в составе Гаитянской национальной 

полиции специализированного подразделения по 
борьбе с вооруженными бандами, одновременно с 
этим укрепляя разведывательную службу, устанав-
ливая и арестовывая лиц, совершавших серьезные 
нарушения прав человека, с тем чтобы провести 
над ними показательные судебные процессы. Ре-
комендуем Совету оказать поддержку гаитянским 
государственным органам в проведении судебных 
процессов, особенно по делам о средствах «Петро-
карибе», убийствах в Ла-Салин, Карфур-Фёй, Ля-
Плен-де-Кюль-де-Сак и в Артибоните, а также об 
изнасилованиях; помочь государству действенно 
бороться с коррупцией путем укрепления норма-
тивной базы и органов борьбы с коррупцией; а так-
же провести ревизию Гаитянской национальной по-
лиции, чтобы повысить ее авторитет среди граждан 
и усилить ее возможности по выполнению задач по 
защите граждан и охране их интересов.

Как и предыдущий оратор, я извиняюсь за 
длинное выступление, но сократить его не было 
возможности.

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю г-жу Жиль за ее сообщение.

Слово предоставляется премьер-министру 
Ямайки.

Г-н Хоулнесс (Ямайка) (говорит по-
английски): Для меня действительно большая 
честь выступать в Совете Безопасности от име-
ни 14 государств-членов Карибского сообщества 
(КАРИКОМ). Позвольте поблагодарить выступав-
ших до меня ораторов за поддержку усилий народа 
Гаити по поиску путей выхода из продолжающего-
ся кризиса.

КАРИКОМ по-прежнему глубоко обеспокое-
но стремительным ухудшением ситуации в Гаити. 
В докладе «Комплексная классификация стадий 
продовольственной безопасности» прямо показана 
вся серьезность продовольственного кризиса в Гаи-
ти. Почти половина населения страдает от острого 
дефицита продовольствия, и около 19 000 человек 
подпадают под определение самой тяжелой, пятой 
фазы – катастрофический дефицит. За каждой из 
этих цифр стоят живые люди. Мир среди голодаю-
щих невозможен. Для оказания экстренной помощи 
крайне важно надлежащим образом профинанси-
ровать план гуманитарного реагирования. Настоя-
тельно призываем гуманитарных партнеров суще-
ственно увеличить объем финансовой помощи, в 
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том числе путем инвестиций в сельское хозяйство 
Гаити для обеспечения продовольственной без-
опасности и укрепления жизнестойкости.

Гуманитарную ситуацию дополнительно 
усугубляют проблемы с безопасностью, включая 
незаконный оборот оружия и боеприпасов и банди-
тизм. Эти хронические проблемы с безопасностью 
не только затрудняют доступ к здравоохранению, 
образованию и другим основным товарам и услу-
гам, но и приводят к росту числа случаев самосуда, 
что грозит усугубить и без того вызывающий тре-
вогу всплеск насилия. Из-за этой ситуации оказы-
ваются подорваны усилия по поиску долгосрочного 
решения, казалось бы, непреодолимых гуманитар-
ных, политических проблем и проблем с безопасно-
стью, которые неразрывно связаны между собой и 
должны рассматриваться параллельно.

Для обеспечения успеха какого бы то ни 
было решения, оно должно быть не только ком-
плексным, направленным на решение проблем с 
безопасностью и социально-экономических про-
блем, но и осуществляться под руководством га-
итян, при их непосредственном участии и быть 
ориентированным на их интересы. В связи с этим, 
признавая общую озабоченность международного 
сообщества тяжелой ситуацией в Гаити, мы под-
черкиваем, что все усилия, направленные на кон-
структивное участие в урегулировании ситуации 
в Гаити, должны предприниматься добросовестно, 
в приоритетном порядке учитывать потребности и 
обстоятельства гаитянского народа и не зависеть от 
геополитических соображений или политической 
целесообразности.

Во время недавнего специального заседа-
ния Экономического и Социального Совета, по-
священного продовольственной безопасности Гаи-
ти, КАРИКОМ предостерег от появления понятия 
«усталость от проблем с Гаити». Еще раз повторяем 
это предупреждение. Крайне важно, чтобы между-
народное сообщество все так же непоколебимо под-
держивало народ Гаити. Для этого важно не просто 
продлить мандат Объединенного представитель-
ства Организации Объединенных Наций в Гаити 
(ОПООНГ) еще на один год, но и обеспечить пред-
ставительство необходимыми возможностями для 
оказания эффективной поддержки Гаитянской на-
циональной полиции в ее борьбе с ростом насилия 
и усилиях по восстановлению порядка. В этой связи 
подчеркиваем, что ОПООНГ должно тесно сотруд-

ничать с Гаити для обеспечения соответствия его 
мандата потребностям и приоритетам народа Гаити.

КАРИКОМ учредил группу видных деятелей 
из трех человек, в которую вошли бывшие премьер-
министры Багамских Островов, Ямайки и Сент-
Люсии. По линии этого механизма КАРИКОМ бу-
дет продолжать оказывать добрые услуги, работая 
с национальными субъектами Гаити, гражданским 
обществом и всеми партнерами ради налаживания 
общенационального гаитянского диалога. Наши 
усилия призваны быть частью более масштабных 
механизмов и, следовательно, дополнять текущие 
процессы, происходящие на различных уровнях.

Наша цель – расширить консенсус вокруг 
определенного гаитянами пути к миру, стабиль-
ности и демократии. В этой связи я имел честь 
вместе со своим коллегой, премьер-министром 
Багамских Островов, принимать на Ямайке более 
50 гаитянских деятелей для проведения трехднев-
ных переговоров в Кингстоне, на которых были 
рассмотрены основные вопросы временных меха-
низмов управления и переходного периода. В ходе 
только что завершившегося очередного заседания 
Конференции глав правительств КАРИКОМ, про-
ходившего в Тринидаде и Тобаго, мы откровенно и 
прямо обсудили с премьер-министром Анри необ-
ходимость целенаправленных и срочных шагов по 
поиску политических решений заинтересованными 
сторонами.

КАРИКОМ призвало правительство Гаи-
ти выполнить свои обязательства, объявленные 
в Кингстоне, а заинтересованные стороны – к со-
трудничеству. В связи с этим ожидаем дальнейшего 
развития политического процесса. Группа видных 
деятелей должна посетить Гаити в течение ближай-
шей недели. КАРИКОМ окажет Гаити поддержку по 
ключевым приоритетным направлениям, включая 
гуманитарную помощь, обеспечение безопасности 
и организацию выборов. Кроме того, КАРИКОМ ко-
мандирует персонал для несения службы в Гаитян-
ской национальной полиции, проведет подготовку 
и окажет материально-техническую поддержку.

Мир, стабильность и процветание – не про-
сто мечта гаитянского народа, а его неотъемлемое 
право. Международное сообщество обязано про-
должать оказывать ему помощь в поисках долго-
срочного решения. Нам необходимо выйти за рам-
ки риторики солидарности с Гаити и перейти к осу-
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ществлению стратегических и целенаправленных 
действий, которые позволят Гаити добиться ощути-
мых результатов. Я возглавлял миссию КАРИКОМ 
на Гаити и воочию видел проблемы и страдания 
гаитянского народа. Принимаем к сведению доклад 
Генерального секретаря (S/2023/492) и его оценку 
по итогам визита в Гаити, а также отмечаем много-
численные предложения о поддержке Гаити. При-
знаем, что введение санкций в отношении членов 
банд – это хороший и важный шаг. Однако санк-
ций недостаточно для решения проблем с безопас-
ностью на местах и вопроса транснационального 
влияния банд. Принимаем к сведению просьбу пра-
вительства Гаити оказать поддержку в обеспечении 
безопасности для исправления острой и ухудшаю-
щейся ситуации с безопасностью. В связи с этим 
подчеркиваем острую необходимость продолжить 
интернациональные усилия по обеспечению без-
опасности с соответствующим юрисдикционным 
мандатом, направленные на восстановление мира 
и стабильности в Гаити. КАРИКОМ призывает как 
можно скорее принять соответствующую резолю-
цию Совета Безопасности.

Наш долг – дать надежду страждущим в Га-
ити. Хотя мы все выражаем солидарность с ними, 
она бессмысленна без срочных действий. Давай-
те же поможем нашим братьям и сестрам в Гаити 
наконец-то добиться мира, стабильности и процве-
тания, которых они заслуживают. Благодарю чле-
нов Совета за внимание и оперативные действия.

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю г-на Хоулнесса за выступление.

Сейчас я предоставляю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями.

Г-н Монтальво Соса  (Эквадор) (говорит по-
испански): Приветствую участие в сегодняшнем за-
седании министров иностранных дел Гаити и Доми-
никанской Республики, а также Постоянного пред-
ставителя Барбадоса. Благодарю за сообщение пре-
мьер-министра Ямайки Эндрю Майкла Хоулнесса, 
выступившего от имени Карибского сообщества, 
посла Габона Мишеля Бьяна в его качестве Пред-
седателя Комитета Совета Безопасности, учреж-
денного резолюцией 2653 (2022) по Гаити, и Спе-
циального представителя Генерального секретаря и 
главу Объединенного представительства Организа-
ции Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) г-жу 
Марию Исабель Сальвадор, которую я отдельно 

благодарю за проделанную ОПООНГ всего за три 
коротких месяца работу. Я особенно признателен 
за выступление гражданской активистке из Фонда 
«Же Клере» г-же Мари Йолен Жиль, которая рас-
сказала о тяжелом положении и ужасных условиях 
жизни гаитянского народа, и передала его просьбу 
о помощи. Это не первое ее выступление в Совете, 
но все ее выступления всегда очень информативны.

Выступая в этом зале в апреле (см. S/PV.9311), 
я задал один вопрос. Если мы в Совете Безопасно-
сти не в состоянии помочь справиться с насилием 
и жестокостью, творимых бандитами в Гаити, то 
как мы можем надеяться разрешить гораздо более 
масштабные конфликты во всем мире? Именно по-
этому решение вопроса о Гаити жизненно важно 
для обеспечения доверия к Организации Объеди-
ненных Наций и многостороннему подходу. Вот 
почему я призвал руководителей системы Орга-
низации Объединенных Наций, не жалея сил, вы-
разить нашу солидарность с гражданами Гаити и 
дать им возможность высказаться. В этой связи я 
высоко оцениваю состоявшийся в субботу, 1 июля, 
визит Генерального секретаря Антониу Гутерри-
ша, в знак солидарности с Гаити, а также недавние 
рабочие визиты в страну заместителя Генерально-
го секретаря по политическим вопросам и вопро-
сам миростроительства г-жи Розмари Дикарло, 
исполнительных директоров ЮНИСЕФ и Всемир-
ной продовольственной программы, Председателя 
Комитета по санкциям и Независимого эксперта по 
правам человека в Гаити, назначенного Верховным 
комиссаром Организации Объединенных Наций по 
правам человека, г-на Уильяма О’Нила.

Гаитянский народ действительно получил 
наш сигнал. Сейчас он ждет со стороны Совета кон-
кретных действий. В этой связи, признавая, что Со-
вет действительно укрепил возможности ОПООНГ 
в июле прошлого года, приняв резолюцию 2645 
(2022), отмечу, что скорость, с которой ухудшают-
ся ситуация в плане безопасности и гуманитарная 
ситуация в Гаити, опережает темпы укрепления 
институциональных возможностей любой специ-
альной политической миссии. В связи с этим я со-
гласен с заявлением делегации Китая, сделанным 
в Совете 15 июля прошлого года (см. S/PV.9095), о 
необходимости фундаментальной корректировки.

ОПООНГ, отвечающее за поддержку полити-
ческой стабильности и надлежащего управления и 
оказывающее помощь и содействие в плане расши-
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рения диалога под руководством Гаити, нуждается 
в дополнительных возможностях для поддержки 
усилий по укреплению выполнения на практике 
взятых политических обязательств. По мнению Эк-
вадора, визит Генерального секретаря в Гаити так-
же продемонстрировал его поддержку ОПООНГ как 
политической миссии, играющей ключевую роль в 
поддержке усилий по борьбе с коррупцией и полно-
му восстановлению судебной системы и верховен-
ства права. Учитывая, что переходный процесс в 
Гаити затягивается из-за проблем с безопасностью, 
нам пора прекратить повторять спорную мысль о 
том, что перед переходом к конкретным шагам не-
обходимо провести выборы, поскольку всем из-
вестно, что организация избирательного процесса 
требует значительных усилий в плане защиты и 
обеспечения безопасности, которые в настоящее 
время невозможно обеспечить без международной 
помощи путем предоставления сил поддержки гаи-
тянской полиции.

Призываем всех членов Совета руководство-
ваться заявлением, сделанным в январе Сообще-
ством государств Латинской Америки и Карибско-
го бассейна, в котором наш регион приветствовал 
подписание 21 декабря соглашения «Национальный 
консенсус в поддержку всеохватного перехода и 
прозрачных выборов» и призвал государства рас-
смотреть возможность направления контингентов 
в многонациональные силы поддержки гаитян-
ской полиции, развернуть которые Генеральный 
секретарь рекомендовал девять месяцев назад по 
просьбе народа и правительства Гаити. Должен 
отметить, что в контексте выполнения резолюции 
2645 (2022) Генеральный секретарь представил ре-
комендации о дополнительной поддержке мер обе-
спечения безопасности, указав в своем письме от 
8 октября 2022 года (S/2022/747) – для большей точ-
ности процитирую его в оригинале:

(говорит по-английски)

«Возвращение к более активному участию 
Организации Объединенных Наций в фор-
ме миротворчества остается крайним сред-
ством, если международное сообщество не 
предпримет срочных решительных действий 
в соответствии с изложенными вариантами 
и если национальный правоохранительный 
потенциал окажется не в состоянии обратить 
вспять ухудшающуюся ситуацию в сфере 
безопасности»  (S/2022/747, с.10).

(говорит по-испански)

Что касается гуманитарной ноты по Гаити, 
направленной 23 апреля Управлением по координа-
ции гуманитарных вопросов во исполнение прось-
бы самого Совета оперативно информировать его о 
возникновении риска голода, вызванного конфлик-
том и широкомасштабным дефицитом продоволь-
ствия, то решающее значение имеют действия Со-
вета. В случае бездействия последствия для Гаити и 
региона Латинской Америки и Карибского бассейна 
могут быть беспрецедентными, в том числе с точки 
зрения перемещенных лиц и других тяжелых ситу-
аций. По состоянию на май количество детей, стра-
дающих от острого недоедания, увеличилось на 
30 процентов по сравнению с 2022 годом, а жизнь 
половины детей в Гаити зависит от гуманитарной 
помощи. Потребность в психосоциальной поддерж-
ке и охране душевного здоровья в условиях ситуа-
ции в Гаити самоочевидны. В этой связи я хочу еще 
раз отметить работу гуманитарных организаций.

Наконец, хочу поблагодарить всех членов Со-
вета и отметить готовность их делегаций к перего-
ворам, которые мы ведем в целях продления ман-
дата ОПООНГ, и выражаемую уверенность в необ-
ходимости усиления миссии и более решительной 
поддержки со стороны нашей Организации.

Г-н Делорентис (Соединенные Штаты Аме-
рики) (говорит по-английски): Я хотел бы поблаго-
дарить Специального представителя Генерального 
секретаря г-жу Марию Исабель Сальвадор за ее со-
общение. Благодарю также посла Бьяна за его вы-
ступление в качестве Председателя Комитета Со-
вета Безопасности, учрежденного в соответствии с 
резолюцией 2653 (2022) по Гаити. Также хотел бы 
выразить признательность г-же Мари Йолен Жиль 
за ее важный рассказ и за ее выраженную от име-
ни гражданского общества точку зрения –– точку 
зрения человека, который неустанно продвигает 
права женщин, выступает за права человека и под-
держивает жертв бандитизма. Кроме того, я хотел 
бы с благодарностью отметить участие в заседании 
министра иностранных дел Гаити; премьер-мини-
стра Ямайки, выступившего от имени Карибского 
сообщества; Постоянного представителя Барбадо-
са, выступившего от имени Специальной консуль-
тативной группы по Гаити Экономического и Со-
циального Совета; и министра иностранных дел 
Доминиканской Республики.
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Прежде всего позвольте мне сказать, что Со-
единенные Штаты хотели бы выразить свою соли-
дарность с народом Гаити. Как отметила вице-пре-
зидент Харрис на встрече лидеров Соединенных 
Штатов и стран Карибского бассейна, наши мысли 
обращены к тем, кто потерял близких, и всем тем, 
кто пострадал от наводнений и землетрясения в 
прошлом месяце, а также, разумеется, от стреми-
тельной эскалации насилия. Ситуация в области 
безопасности в Гаити по-прежнему вызывает се-
рьезную обеспокоенность. Группа экспертов Ко-
митета по санкциям сообщила о росте уровня во-
оруженного насилия и распространении контроля 
банд на новые территории. Как мы слышали, в на-
стоящее время влияние банд распространяется на 
80 процентов территории Порт-о-Пренса и выходит 
все дальше за пределы столицы. Преступные груп-
пировки продолжают совершать все более вопию-
щие и жестокие нарушения прав человека, стремясь 
установить контроль и запугать общественность. В 
этой связи преднамеренное использование гендер-
ного насилия, особенно изнасилований и других 
форм сексуального насилия, — это лишь одна из 
применяемых ужасных тактик. Соединенные Шта-
ты решительно осуждают систематическое приме-
нение сексуального насилия и признают несораз-
мерно большее воздействие этого кризиса на жен-
щин и девочек.

Мы также сегодня слышали о том, сексу-
альное насилие в связи с конфликтом в Гаити про-
должает влечь за собой все новые случаи насилия, 
провоцирует перемещение населения и зачастую 
совершается вкупе с другими злоупотреблениями 
в отношении мирных граждан. Пострадавшие не 
имеют доступа к услугам поддержки и рискуют 
подвергнуться репрессиям в случае сообщения о 
посягательствах на их права. Вследствие разгула 
бандитизма также ограничивается доступ к источ-
никам средств к существованию и медицинским ус-
лугам, дети лишаются возможности ходить в школу 
и возникает чрезвычайная ситуация в области про-
довольственной безопасности.

Мы приветствуем недавние визиты в Гаити, 
причем не только Генерального секретаря Гутер-
риша, но и Исполнительного директора Всемирной 
продовольственной программы Синди Маккейн, 
Исполнительного директора ЮНИСЕФ Кэтрин Рас-
селл и нового Независимого эксперта по вопросу о 
положении в области прав человека в Гаити Уилья-

ма О’Нила, которые привлекают столь необходи-
мое внимание к усугубляющемуся гуманитарному 
кризису. В этом году Соединенные Штаты предо-
ставили Гаити гуманитарную помощь в размере 
более 110 млн долл. США, и мы продолжаем тес-
но сотрудничать с партнерскими организациями в 
целях удовлетворения неотложных потребностей. 
И все же если ситуация в области безопасности не 
улучшится, то гуманитарная ситуация в Гаити про-
должит ухудшаться.

Незаконный оборот огнестрельного оружия 
позволяет бандам совершать свои преступления и 
накапливать оружие, количество которого может 
превысить огневую мощь Гаитянской националь-
ной полиции (ГНП). Нам также известно, что рас-
пространение стрелкового оружия и легких воору-
жений может быть увязано с сексуальным насили-
ем в связи с конфликтом. Решимость Соединенных 
Штатов вести борьбу с проблемой незаконного обо-
рота огнестрельного оружия привела к созданию 
новой должности в рамках нашего Департамента 
юстиции — координатора по вопросам судебно-
го преследования за применение огнестрельного 
оружия в странах Карибского бассейна, который 
будет обеспечивать максимально возможный об-
мен информацией между странами региона в целях 
содействия судебному преследованию торговцев 
оружием. Кроме того, в сотрудничестве с Гаитян-
ской национальной полицией Соединенные Штаты 
создали в Гаити подразделение по расследованию 
транснациональных преступлений, с тем чтобы 
облегчить расследование преступлений, которые 
связаны с Соединенными Штатами, в частности с 
применением огнестрельного оружия и торговлей 
людьми, и судебное преследование за их соверше-
ние. Совету Безопасности также необходимо вно-
сить свой вклад в оказание помощи Гаити, в том 
числе посредством введения дополнительных санк-
ций против тех, кто финансирует и разжигает на-
силие, а также дестабилизацию ситуации в стране.

Правительство и народ Гаити обратились к 
международному сообществу — к нам — за под-
держкой. Соединенные Штаты продолжают со-
трудничать со все большим числом международ-
ных партнеров в целях содействия удовлетворению 
острой потребности в обеспечении безопасности в 
Гаити. По этим причинам и в соответствии с прось-
бой Генерального секретаря Гутерриша, высказан-
ной им недавно в ходе его поездки в Гаити 1 июля 
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и вновь озвученной сегодня, Соединенные Штаты 
поддерживают размещение в Гаити многонацио-
нальных сил в интересах оказания полиции этой 
страны помощи в восстановлении безопасности.

В заключение я хотел бы еще раз обратить 
внимание на важность работы специальной поли-
тической миссии под руководством Специального 
представителя Сальвадор. Наглядными подтверж-
дениями неоценимой работы Объединенного пред-
ставительства Организации Объединенных Наций 
в Гаити (ОПООНГ) являются поддержка нацио-
нального политического форума, помощь в фор-
мировании ГНП и оказание юридической помощи 
судебным органам. Сейчас, когда в Совете Безопас-
ности обсуждается вопрос о продлении мандата 
ОПООНГ, вместе с нашим сокуратором, Эквадо-
ром, мы изучаем пути укрепления возможностей 
этой структуры.

Г-н Бьян (Габон) (говорит по-французски): Я 
имею честь выступить с этим заявлением от име-
ни трех африканских членов Совета Безопасности 
(группы «А3»), а именно Ганы, Мозамбика и моей 
собственной страны, Габона. Хотел бы поблагода-
рить Специального представителя Марию Исабель 
Сальвадор за ее сообщение о ситуации в Гаити. 
Благодарю также за выступление г-жу Жиль. Мы 
приветствуем участие в сегодняшнем заседании 
премьер-министра Ямайки, представляющего Ка-
рибское сообщество (КАРИКОМ), а также мини-
стров иностранных дел Гаити и Доминиканской 
Республики.

Тревожная ситуация и многоаспектный кри-
зис в Гаити хорошо известны Совету. Нет необходи-
мости продолжать обсуждать повсеместное отсут-
ствие безопасности, которое по-прежнему серьезно 
подрывает функционирование государственных 
институтов, и нехватку ресурсов, которыми гаи-
тянская полиция располагает для решения этой 
проблемы.

Сегодня гаитянскому народу необходимы 
срочные, согласованные и целенаправленные уси-
лия, направленные на преобразование повседнев-
ной жизни, активная международная солидарность, 
которая позволит разорвать порочный круг наси-
лия, масштабная мобилизация ресурсов для реали-
зации плана гуманитарного реагирования, который 
оценивается в 720 миллионов долларов и позволит 

помочь 600 000 гаитян, нуждающихся в гуманитар-
ной помощи.

Что касается политического направления, то 
мы поддерживаем усилия Высшего переходного со-
вета по налаживанию инклюзивного диалога, на-
правленного на достижение максимально широко-
го и представительного консенсуса по соглашению 
от 21 декабря, в частности путем проведения 23 и 
24 мая в Порт-о-Пренсе национального политиче-
ского форума. Участие не подписавших соглашение 
групп и гражданского общества, а также большо-
го числа женщин —это наилучший способ создать 
условия, в том числе с помощью конституционной 
реформы, условия для восстановления политиче-
ского климата, благоприятного для организации 
свободных и заслуживающих доверия выборов на 
приемлемой для всех основе. Группа «А3» прини-
мает к сведению обращенный к Высшему переход-
ному совету призыв создать группу экспертов для 
пересмотра Конституции и организации всенарод-
ных консультаций, а также учредить в целях про-
ведения выборов Временный избирательный совет.

Народ Гаити должен выразить готовность 
проявлять больше мужества и решимости, с тем 
чтобы возродить надежду и вспомнить об истори-
чески присущей ему стойкости в условиях много-
численных кризисов — в области безопасности, а 
также гуманитарного, климатического, политиче-
ского и управленческого.

Решающее значение имеет роль дружествен-
ных стран, в особенности стран КАРИКОМ. Мы 
приветствуем добрые услуги и другие основанные 
на солидарности инициативы, предпринимаемые 
этой региональной организацией, в частности соз-
дание группы видных деятелей для содействия 
диалогу между заинтересованными сторонами. 
Эти действия должны быть основаны на желании 
помочь гаитянам взять свою судьбу в собственные 
руки.

Эскалация насилия, особенно в департаменте 
Запад, и ежедневные неизбирательные нападения 
на население, включая женщин и детей, с привлече-
нием снайперов и совершением других варварских 
действий, нарушающих права человека, являются 
недопустимыми. Не меньшую тревогу вызывают 
появление отрядов гражданской самообороны и 
продолжающееся насилие в Порт-о-Пренсе и за его 
пределами. Необходимо вести борьбу с насилием 
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в целях восстановления государственной власти, 
улучшения экономических условий, прекращения 
нарушений прав человека, восстановления систем 
образования и здравоохранения и оживления эко-
номики. Нельзя допустить, чтобы гаитянский на-
род, включая женщин и девочек, стал объектом 
борьбы между враждующими бандами.

Масштабы насилия приводят к массовому пе-
ремещению населения как внутри страны, так и за 
ее пределы: по данным Международной организа-
ции по миграции, в марте этого года свои дома по-
кинули более 127 977 человек. Безусловно, привет-
ствуем назначение Организацией Объединенных 
Наций эксперта по правам человека. Группа «А3» 
призывает в приоритетном порядке принять меры 
по оказанию помощи уязвимым демографическим 
группам, таким как женщины, дети, пожилые люди 
и инвалиды.

С учетом сложившегося в настоящее время в 
стране чрезвычайного положения в плане безопас-
ности настоятельно необходимо уделить перво-
очередное внимание финансированию совместной 
программы по содействию повышению професси-
онального уровня сотрудников Гаитянской наци-
ональной полиции. Существует острая необходи-
мость собрать 28 млн долл. США для обеспечения 
безопасности населения. На сегодняшний день на 
эту цель собрано лишь 17,7 млн долл. США.

Группа «A3» призывает усилить поддержку 
сектора правосудия, в том числе в области серти-
фикации судей и проведения реформ, необходимых 
для обеспечения нормального функционирования 
системы правосудия. Для восстановления доверия 
населения и обновления общественного договора 
между гаитянами необходимо завершить рассмо-
трение резонансных судебных дел, решения по ко-
торым до сих пор не вынесены.

Группа «A3» приветствует проведение 
16 июня заседания Экономического и Социально-
го Совета и представление национального плана 
по восстановлению сельскохозяйственной системы 
Гаити в целях вывода страны из тяжелого продо-
вольственного кризиса. Для недопущения ухудше-
ния ситуации с детской продовольственной без-
опасностью и предотвращения ее долгосрочных 
последствий необходимо устранить коренные при-
чины этой проблемы. Необходимо приложить все 

усилия, чтобы не допустить гибели целого поколе-
ния гаитян.

Гана, Мозамбик и Габон поддерживают идею 
Генерального секретаря Антониу Гутерриша вклю-
чить Гаити в число 30 стран, в которых будет ре-
ализована инициатива «Системы раннего опове-
щения для всех». Для оказания поддержки Гаити 
перед лицом землетрясений, ураганов, наводнений, 
эпидемии лихорадки Эбола и других угроз требу-
ются энергичные, решительные и дальновидные 
действия.

Группа «A3» приветствует совместные ини-
циативы страновой группы и других заинтересо-
ванных сторон в рамках Организации Объединен-
ных Наций, включая частных партнеров, по реали-
зации пятилетней рамочной программы сотрудни-
чества в области устойчивого развития, подписан-
ной 19 апреля Организацией Объединенных Наций 
и властями Гаити. С удовлетворением отмечаем, 
что в основе этой программы лежит взаимосвязь 
между миром, безопасностью и развитием, а также 
стратегия предотвращения сексуальной эксплуата-
ции и сексуальных надругательств, наращивания 
потенциала и снижения рисков. Предпринимаемые 
действия должны быть направлены на восстанов-
ление производственного потенциала страны, обе-
спечение занятости молодежи, чтобы иммиграция 
перестала быть единственным выходом, а также на 
ликвидацию последствий стихийных бедствий и 
эпидемий, которые регулярно ставят под угрозу со-
циальную структуру страны.

Призываем доноров подтвердить свою готов-
ность продолжать поддерживать Гаити путем ско-
ординированных и устойчивых действий. Гаити 
нуждается во всеобщей солидарности и поддержке. 
Мы поддерживаем международную деятельность 
ЮНИСЕФ, который играет ведущую роль в пре-
доставлении Межучрежденческому постоянному 
комитету информации о Гаити. Ни в коем случае 
нельзя забывать о продолжающемся в Гаити много-
аспектном кризисе.

В заключение мы подтверждаем нашу твер-
дую решимость и впредь поддерживать братский 
народ Гаити и призываем все политические силы 
наладить диалог и консультации для преодоления 
разногласий, установления в Гаити мира и постро-
ения ее будущего, отнесясь при этом с уважением к 
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славной истории, которой уже много веков гордит-
ся этот доблестный народ.

Г-жа аль-Хефейти (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Прежде всего я хо-
тела бы поблагодарить Специального представите-
ля Генерального секретаря по Гаити г-жу Сальва-
дор, Председателя Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюцией 2653 (2022) по Гаити, 
посла Бьяна, премьер-министра Ямайки Его Пре-
восходительство г-на Хоулнесса и г-жу Жиль за их 
ценные сообщения. Приветствую также участие в 
сегодняшнем заседании министров иностранных 
дел Гаити и Доминиканской Республики и предста-
вителя Барбадоса.

Гаити вступает в беспрецедентный, набира-
ющий обороты цикл насилия. Банды препятствуют 
доступу граждан к основным услугам. В стране на-
блюдается резкий рост дефицита продовольствия и 
воды. Повсеместно фиксируется проблемы нищеты 
и безработицы, а банды расширяют свою деятель-
ность. В ответ на это в ходе борьбы с бандитизмом 
народные группировки наносят увечья людям, по-
дозреваемым в связях с этими бандами, и сжигают 
их заживо. Что еще хуже, на страну обрушились 
стихийные бедствия, связанные с изменением кли-
мата, включая природные катаклизмы, такие как 
землетрясения и наводнения, произошедшие в про-
шлом месяце. Они усугубили гуманитарный и про-
довольственный кризисы в Гаити и еще больше по-
дорвали стабильность в стране.

Как заявил Генеральный секретарь в своем 
докладе об Объединенном представительстве Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) 
(S/2023/492), для урегулирования ситуации в плане 
безопасности в Гаити необходимы решительные и 
незамедлительные действия. К этому выводу Гене-
ральный секретарь, очевидно, пришел в результате 
своего визита в Гаити в начале этого месяца.

В этой связи в своем сегодняшнем выступле-
нии я сделаю упор на поощрении таких действий на 
двух основных направлениях.

Во-первых, мы должны уделять первосте-
пенное внимание решению проблемы растущей 
нестабильности и насилия в Гаити. В октябре про-
шлого года Совет предпринял важный шаг в этом 
направлении, введя санкции, направленные против 
преступных групп и их спонсоров, которые при-
чиняют страдания стране. Теперь Совету следует 

задействовать этот важный инструмент, обеспечив 
полное выполнение санкций и включив в соответ-
ствующий перечень тех физических и юридических 
лиц, которые отвечают санкционным критериям. 
Более того, эти усилия должны дополняться ответ-
ными мерами со стороны международного сообще-
ства, направленными на укрепление и наращивание 
потенциала Гаитянской национальной полиции, 
что позволит ей принимать соответствующие меры 
в ответ на растущее число ужасающих сообщений о 
применении насилия, в том числе о таких отврати-
тельных преступлениях, как сексуальное и гендер-
ное насилие, и привлекать виновных к ответствен-
ности. Эти ответные меры должны также включать 
в себя продолжение обсуждения Советом вопроса о 
способах наиболее эффективного реагирования на 
обстановку в плане безопасности в Гаити.

Со своей стороны, Объединенные Арабские 
Эмираты намерены и далее принимать конструк-
тивное участие в этих обсуждениях, в том числе 
по вопросу продления мандата ОПООНГ. Вновь за-
являем о нашей полной поддержке ОПООНГ и его 
усилий по укреплению безопасности и стабильно-
сти в стране.

Во-вторых, долгосрочная стабильность в Га-
ити может быть достигнута только при одновре-
менном достижении прогресса на политическом 
направлении. Для этого необходимо, чтобы Орга-
низация Объединенных Наций и международное 
сообщество поддержали процесс, осуществляемый 
под руководством самих гаитян и при их непосред-
ственном участии. Приветствуем продолжающиеся 
усилия Гаити по расширению инклюзивного по-
литического диалога и реализации Национального 
консенсуса в поддержку всеохватного перехода и 
прозрачных выборов, но при этом подчеркиваем, 
что эти усилия должны дополняться конструк-
тивным участием всех соответствующих сторон 
в Гаити. В этой связи мы подтверждаем важную 
роль ОПООНГ в содействии этому диалогу и при-
ветствуем роль Карибского сообщества и добрых 
услуг его Группы видных деятелей в поддержке 
диалога между гаитянскими сторонами и оказании 
им помощи в решении ключевых задач, включая 
проведение избирательного процесса и обеспече-
ние безопасности. Подчеркиваю, что региональное 
взаимодействие имеет важнейшее значение для до-
стижения мира и стабильности в Гаити.
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В заключение отмечу, что после проведения 
наших заседаний по ситуации в Гаити в прошлом 
году Совет продолжает получать сообщения о все 
более тревожных событиях и ужасающих злодея-
ниях, в ответ на которые международное сообще-
ство должно в срочном порядке принять всеобъ-
емлющие и более эффективные меры по решению 
этих сложных проблем и обеспечению безопасно-
сти народа Гаити и региона в целом. Мы не можем 
допустить продолжения эскалации насилия и обо-
стрения ситуации в плане безопасности.

Г-н де Ривьер (Франция) (говорит по-
французски): Благодарю Специального представите-
ля Генерального секретаря, Председателя Комитета 
Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 
2653 (2022) по Гаити, и г-жу Жиль за их сообще-
ния. Я хотел бы приветствовать премьер-министра 
Ямайки, министров иностранных дел Гаити и До-
миниканской Республики и Постоянного предста-
вителя Барбадоса.

Франция выражает солидарность с гаитян-
ским народом, который ежедневно испытывает 
страдания. В Порт-о-Пренсе банды сеют террор, 
перекрывают дороги и ограничивают доступ к ос-
новным услугам и гуманитарной помощи. Убий-
ства, похищения, сексуальное насилие — вот спи-
сок совершаемых в Гаити бесчинств, который ни-
кого не может оставить равнодушным и который 
должен быть подвергнут самому решительному 
осуждению.

По этой причине Франция настоятельно при-
зывает международное сообщество как можно ско-
рее мобилизовать свои усилия. Франция присоеди-
няется к призыву, с которым выступил Генераль-
ный секретарь в ходе своего визита в Гаити. Мы 
поддерживаем развертывание сил для поддержки 
Гаитянской национальной полиции, в том числе на 
основе более активного участия Организации Объ-
единенных Наций.

Народ Гаити призывает международное со-
общество оказать ему помощь, и мы все вместе 
должны услышать этот призыв. Если мы не хотим, 
чтобы будущие поколения страдали от последствий 
насилия и распада общества, то мы должны дей-
ствовать прямо сейчас. Давайте посмотрим правде 
в глаза: если не будет обеспечена безопасность, то 
не будет ни развития, ни верховенства права, ни 
правосудия для пострадавших. Пока же не будут 

восстановлены институты власти, в Гаити не будет 
прочного мира.

Поэтому Франция будет продолжать при-
зывать к инклюзивному политическому диалогу. 
Каждый из нас должен забыть о своих личных ин-
тересах и проникнуться чувством ответственно-
сти. Мы приветствуем усилия, предпринимаемые 
для расширения круга участников соглашения, из-
вестного как «Национальный консенсус в поддерж-
ку всеохватного перехода и прозрачных выборов». 
Цель по-прежнему состоит в том, чтобы провести 
демократические выборы, как только будут обеспе-
чены необходимые условия в плане безопасности. 
Франция призывает политические силы в Гаити 
договориться о назначении инклюзивного Времен-
ного избирательного совета, с тем чтобы добиться 
прогресса в достижении этой цели.

Прошло почти два года со дня убийства пре-
зидента Жовенеля Моиза, и в настоящее время 
крайне важно активизировать в Гаити борьбу с 
безнаказанностью. Если мы хотим раз и навсегда 
покончить с насилием, то приоритетное значение 
имеет восстановление эффективной системы право-
судия. Со своей стороны, Совет должен оперативно 
принимать новые санкции против преступников, 
которые терроризируют гаитянский народ.

Наконец, Франция будет сохранять привер-
женность содействию оказанию гуманитарной по-
мощи, особенно в области здравоохранения и обе-
спечения продовольствием. Мы не можем просто 
смириться с этим порочным кругом, из-за которого 
каждый второй житель Гаити недоедает.

Страны региона могут сыграть решающую 
роль, и мы высоко оцениваем участие Карибско-
го сообщества в поддержке Гаити, а также работу 
Международной организации Франкофонии.

Настало время действовать, и все должны 
мобилизовать свои усилия. Продление мандата 
— это возможность продемонстрировать нашу ре-
шимость. Франция поддерживает усиление Объ-
единенного представительства Организации Объ-
единенных Наций в Гаити, в частности по таким 
вопросам, как обеспечение безопасности и право-
судия. Мы не должны допустить, чтобы Гаити по-
грузилась в хаос. Мы не должны забывать о гаитян-
ском народе.
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Г-н Франса Данези (Бразилия) (говорит по-
английски): Я только что вручил Генеральному се-
кретарю Антониу Гутерришу свои верительные 
грамоты, и для меня большая честь приступить се-
годня к работе в качестве нового Постоянного пред-
ставителя Бразилии.

Я благодарю Специального представителя 
Генерального секретаря Марию Исабель Сальвадор 
Креспо и Постоянного представителя Габона за их 
исчерпывающие сообщения. Я также приветствую 
присутствие на этом заседании министров ино-
странных дел Гаити и Доминиканской Республики 
и Постоянного представителя Барбадоса. Я выра-
жаю признательность представителю гражданского 
общества г-же Мари Йолен Жиль и премьер-мини-
стру Ямайки Его Превосходительству г-ну Эндрю 
Хоулнессу, выступающему от имени Карибского 
сообщества (КАРИКОМ), за их важный вклад.

Никаких признаков улучшения ужасной си-
туации в области безопасности в Гаити со времени 
нашего предыдущего заседания (см. S/PV.9311) не 
наблюдается. Бразилия по-прежнему крайне обе-
спокоена продолжающимися посягательствами на 
права человека в этой стране, вызывающим тревогу 
уровнем отсутствия продовольственной и пищевой 
безопасности, а также далеко идущими последстви-
ями бандитизма практически для всех сфер жизни в 
Порт-о-Пренсе и других городах Гаити. Рост числа 
отрядов самообороны еще больше усугубляет сло-
жившуюся ситуацию. Очевидно, что Гаитянская 
национальная полиция не обладает необходимыми 
знаниями и ресурсами, которые позволили бы над-
лежащим образом реагировать на стоящие перед 
ней многочисленные вызовы. Признавая многочис-
ленные призывы правительства Гаити к разверты-
ванию международных специализированных сил 
для оказания Гаитянской национальной полиции 
помощи в пресечении бандитизма, Бразилия под-
держивает проведение в Совете дальнейших обсуж-
дений, направленных на установление конкретных 
действий, необходимых для достижения этой цели.

Наблюдающийся в Гаити политический ту-
пик усугубляет кризис в области безопасности и гу-
манитарный кризис в стране. Для восстановления 
в Гаити нормального функционирования институ-
тов требуется всеобъемлющий национальный по-
литический консенсус. В своем последнем докладе 
(S/2023/492) Генеральный секретарь отметил, что 
были предприняты усилия по расширению полити-

ческого консенсуса и дальнейшему выполнению со-
глашения под названием «Национальный консенсус 
в поддержку всеохватного перехода и прозрачных 
выборов», подписанного 21 декабря 2022 года.

В этой связи Бразилия высоко оценивает ока-
зываемую КАРИКОМ поддержку межгаитянскому 
диалогу, особенно организацию встреч с участием 
ключевых сторон. Обязательство премьер-мини-
стра Ариэля Анри создать правительство нацио-
нального единства, назначить членов Временного 
избирательного совета и расширить Высший пере-
ходный совет, включив в его состав представителей 
всего политического спектра, является позитивным 
знаком.

Мы должны проследить за тем, чтобы кри-
зисы в Гаити не накалялись и не использовались в 
политических или экономических целях как вну-
три страны, так и за ее пределами. По-прежнему 
надеемся, что режим санкций Совета, введенный в 
октябре прошлого года, способен внести и внесет 
позитивный вклад в содействие установлению мир-
ного политического взаимопонимания, прежде все-
го посредством разрыва связи между политической 
и экономической элитами и гаитянскими бандами. 
Мы принимаем к сведению доклад Председателя 
Комитета Совета Безопасности, учрежденного в 
соответствии с резолюцией 2653 (2022) по Гаити, о 
его недавней поездке в Гаити и Доминиканскую Ре-
спублику и призываем Комитет инициировать об-
суждение вопроса о введении санкций при полной 
поддержке международного сообщества.

Сейчас, когда мы активизируем наши перего-
воры о продлении мандата Объединенного предста-
вительства Организации Объединенных Наций в 
Гаити, жизненно важно повысить уровень его безо-
пасности, укрепить его потенциал и увеличить объ-
ем его ресурсов. Такое улучшение ситуации являет-
ся крайне необходимым для того, чтобы ОПООНГ 
могло эффективно выполнять свой мандат по ока-
занию Гаити помощи в нынешних сложных усло-
виях, которые продолжают ухудшаться. Бразилия 
надеется, что Совет вскоре сумеет достичь догово-
ренности, с тем чтобы к концу следующей недели 
можно было принять проект резолюции.

В ближайшие дни и месяцы мы должны не-
изменно уделять ситуации в Гаити приоритетное 
внимание. Совету необходимо постоянно следить 
за развитием ситуации на местах и внимательно 
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изучать возможность принятия новых мер. Любая 
помощь Гаити в области безопасности должна пол-
ностью соответствовать потребностям и чаяниям 
Гаити и формироваться при всестороннем участии 
гаитянских заинтересованных сторон. В этой связи 
Бразилия готова продолжать сотрудничать с Гаити 
и ключевыми международными партнерами.

Наконец, усугубление кризисов в Гаити вле-
чет за собой рост потребностей в гуманитарной 
поддержке. Нам настоятельно необходимо принять 
ответные меры по удовлетворению насущных гу-
манитарных потребностей, изложенных в плане гу-
манитарного реагирования на 2023 год, который в 
настоящее время профинансирован лишь на 23 про-
цента. В то же время мы должны решить проблему 
хронического отсутствия в Гаити продовольствен-
ной и пищевой безопасности посредством увеличе-
ния объема инвестиций в продовольственные си-
стемы страны.

Поэтому Бразилия подчеркивает исклю-
чительную важность социально-экономического 
прогресса для преодоления на устойчивой основе 
кризиса в Гаити. Мы вновь подтверждаем нашу го-
товность уделять Гаити приоритетное внимание в 
рамках наших усилий в области международного 
сотрудничества. Призываем международное сооб-
щество активизировать свои усилия по содействию 
экономическому и социальному развитию, не допу-
стив дальнейшего сползания Гаити к насилию и не-
стабильности и тем самым оказав стране реальную 
помощь в поисках выхода из нынешней невозмож-
ной ситуации.

Председатель (говорит по-английски): По-
звольте мне воспользоваться этой возможностью, 
чтобы поприветствовать посла Бразилии в Совете 
Безопасности. Рассчитываем на сотрудничество с 
ним.

Г-жа Даутлари (Албания) (говорит по-
английски): Позвольте мне также начать со слов 
благодарности Специальному представителю Ге-
нерального секретаря Сальвадор Креспо, послу 
Бьяну в его качестве Председателя Комитета Со-
вета Безопасности, учрежденного в соответствии с 
резолюцией 2653 (2022) по Гаити, и г-же Жиль за 
высказанные ими соображения. Как и другие ора-
торы, мы высоко оцениваем участие и сообщение 
премьер-министра Ямайки, выступившего от име-
ни Карибского сообщества (КАРИКОМ), и при-

ветствуем усилия КАРИКОМ по оказанию помощи 
Гаити. Приветствуем также участвующих в этом 
заседании министров иностранных дел Гаити и До-
миниканской Республики и Постоянного предста-
вителя Барбадоса.

Мы по-прежнему крайне обеспокоены тяже-
лым и продолжающим усугубляться кризисом в Га-
ити. Мы встревожены все большим влиянием банд, 
порождающим проблемы с безопасностью, насилие 
и все большую политическую нестабильность, что 
препятствует усилиям государственных органов по 
борьбе с крайней нищетой и ликвидации послед-
ствий стихийных бедствий.

Как уже было сказано, гаитяне остро нужда-
ются в помощи и просят о ней всеми возможными 
способами. Совет обязан откликнуться на их моль-
бы о помощи и предпринять оперативные действия. 
Гаитянам нужна вся возможная помощь, начиная с 
жизненно важной гуманитарной помощи, однако 
в первую очередь мы должны решить проблемы с 
безопасностью.

Именно поэтому, в соответствии с призывом 
Генерального секретаря о безотлагательном оказа-
нии помощи Гаити, с которым он выступил после 
своего визита и участия в сорок пятом очередном 
совещании Конференции глав правительств стран 
Карибского сообщества, состоявшемся в Тринида-
де и Тобаго, Албания поддерживает развертывание 
многонациональных сил для оказания помощи Га-
итянской национальной полиции в разгроме и лик-
видации банд и восстановлении безопасности по 
всей стране. Мы согласны с Генеральным секрета-
рем в том, что положение отчаянное, но исправить 
его можно, если начать действовать немедленно. 
Эти международные силы, не входящие в состав 
Организации Объединенных Наций, будут иметь 
решающее значение для обеспечения того, чтобы 
в стране можно было вновь установить порядок и 
верховенство права, восстановить судебную систе-
му, решить проблему безнаказанности и создать 
благоприятных условий для проведения будущих 
выборов.

Приветствуем также усилия Комитета Сове-
та Безопасности, учрежденного резолюцией 2653 
(2022), по урегулированию ситуации в Гаити, и еще 
раз благодарим его Председателя, посла Бьяна, за 
то, что он поделился своим опытом и соображения-
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ми по итогам недавней поездки в Гаити и Домини-
канскую Республику.

Международное сообщество должно действо-
вать в тандеме с властями Гаити для достижения 
общих целей и устремлений. Успех возможен толь-
ко в том случае, если дать гаитянскому народу воз-
можность восстановить национальный суверенитет 
и управлять страной демократическим путем в ус-
ловиях мира и согласия. Отмечаем похвальные уси-
лия Высшего переходного совета по укреплению 
консенсуса в отношении политического переходно-
го периода, предпринятые в рамках недавно прове-
денного национального политического форума.

Считаем, что всеохватный диалог и выполне-
ние договоренностей о переходном периоде явля-
ются важнейшими предпосылками для восстанов-
ления демократии и государственных институтов. 
Призываем все заинтересованные стороны укре-
плять единство и устранять социальные барьеры, а 
также привлекать женщин и молодежь к участию 
во всех соответствующих обсуждениях. Кроме 
того, необходимо срочно решить проблему насилия 
в отношении девочек и женщин, и в этой связи мы 
настоятельно призываем принять дополнительные 
санкции. Албания по-прежнему надеется, что дей-
ствия в духе национального единства, солидарно-
сти и понимания остроты ситуации в Гаити могут 
привести к позитивным изменениям и устойчивым 
реформам.

В заключение Албания подтверждает свою 
полную поддержку Объединенного представитель-
ства Организации Объединенных Наций в Гаити и 
надеется на продление его мандата.

Г-н Камиллери  (Мальта) (говорит по-
английски): Благодарю Специального представите-
ля Сальвадор и г-жу Жиль за их сообщения. При-
ветствую также выступления премьер-министра 
Ямайки г-на Хоулнесса от имени Карибского со-
общества и посла Бьяна в его качестве Председате-
ля Комитета Совета Безопасности, учрежденного 
резолюцией 2653 (2022). Приветствую также уча-
стви е в этом заседании министров иностранных 
дел Гаити г-на Женё и Доминиканской Республики 
г-на Альвареса Хиля и Постоянного представителя 
Барбадоса.

Мальта по-прежнему глубоко обеспокоена 
ситуацией с безопасностью и гуманитарной ситу-
ацией в Гаити. Страдания гражданского населения 

продолжают усиливаться, а ситуация на местах до-
стигла уровня, сравнимого с условиями вооружен-
ного конфликта. В докладе Генерального секретаря 
(S/2023/492) подробно описывается, что бандитизм 
продолжает набирать обороты и распространяться 
в Порт-о-Пренсе и за его пределами. Число убийств 
и похищений людей растет пятый год подряд, и 
с начала 2023 года Гаитянская национальная по-
лиция зарегистрировала более 2 000 убийств. Мы 
глубоко обеспокоены новым всплеском насилия, 
который начался в последние месяцы между бан-
дами и группами, чинящих самосуд, и опасаемся 
дальнейшей эскалации, связанной с мобилизацией, 
вооружением и вербовкой.

Очевидно, что нынешняя ситуация срочно 
нуждается в международном внимании и поддерж-
ке. Местные органы власти работают на пределе 
возможностей и нуждаются в помощи для решения 
огромных проблем с безопасностью. Совет должен 
использовать все свое влияние для устранения ос-
новных факторов и первопричин нестабильности и 
проблем с безопасностью. Обновление санкционно-
го перечня Комитета 2653 является важным шагом 
на пути к достижению конкретных результатов на 
местах.

Мы, члены Совета, должны также работать 
над предотвращением незаконных поставок оружия 
в Гаити, устанавливать личности и преследовать в 
судебном порядке тех, кто их организует и нажива-
ется на этом. Принимаем к сведению просьбу гаи-
тянских властей и рекомендацию Генерального се-
кретаря о необходимости создания международных 
специализированных сил для доукомплектования и 
укрепления Гаитянской национальной полиции.

Международное сообщество должно рабо-
тать сообща в поиске инновационных, надежных 
и безопасных путей преодоления кризиса в плане 
безопасности в Гаити. У любых таких инициатив 
должен быть четкий, тщательно очерченный ман-
дат, а также достижимые и поддающиеся измере-
нию цели. Более того, гуманитарные программы 
должны быть по-прежнему принципиально отделе-
ны от любых подобных инициатив.

Тяжелую гуманитарную ситуацию по-
прежнему усугубляет множество факторов. Почти 
5 миллионов гаитян, или половина населения, ис-
пытывают острую нехватку продовольствия, и, со-
гласно оценкам, более 100 000 детей будут страдать 
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от недоедания. Банды контролируют важнейшие 
дорожные маршруты, что приводит к сбоям в рас-
пределении продовольствия, ограничению свободы 
передвижения населения и возникновению препят-
ствий для доступа к основным услугам. Гумани-
тарным организациям должен быть предоставлен 
безопасный, быстрый и беспрепятственный до-
ступ к нуждающимся людям, а вооруженные банды 
должны обеспечить соблюдение основных гумани-
тарных стандартов. Вызывает тревогу количество 
целенаправленных нападений на медицинских ра-
ботников в Гаити за последние несколько месяцев. 
Призываем государства-члены поддержать рас-
ширение масштабов деятельности гуманитарных 
организаций на местах и внести дополнительные 
взносы для финансирования плана гуманитарного 
реагирования Гаити на 2023 год.

Мальта крайне обеспокоена сообщениями о 
сексуальном насилии в связи с конфликтом. Сек-
суальное насилие в отношении женщин и девочек 
со стороны вооруженных групп отвратительно и 
требует самого решительного осуждения. Между-
народное сообщество также должно укрепить по-
тенциал гаитянских государственных органов по 
предотвращению и искоренению сексуального и 
гендерного насилия, добиться наказания виновных 
и возмещения ущерба жертвам.

Мальта также глубоко обеспокоена грубыми 
нарушениями в отношении детей, как это отмеча-
ется в последнем ежегодном докладе Генерально-
го секретаря о детях и вооруженных конфликтах 
(S/2023/363). Дети продолжают подвергаться край-
не жестокому обращению со стороны банд, в том 
числе получают увечья, и становятся жертвами по-
хищений, сексуального насилия, принудительной 
вербовки и убийств. Международное сообщество 
должно работать над созданием безопасных усло-
вий жизни для детей, избавляя из от опасности и да-
вая возможности продолжить школьное обучение.

В заключение вновь заявляем о нашей под-
держке усилий по преодолению многопланового 
кризиса. Присоединяемся к призыву Генерального 
секретаря избрать новый комплексный подход, со-
четающий различные приоритеты, с которым он 
выступил во время его недавнего визита в Гаити. 
Власти Гаити должны разработать всеохватную и 
широкую «дорожную карту» по укреплению госу-
дарственных институтов и верховенства права, с 
тем чтобы обеспечить успешный переход к демо-

кратии и создать открытую избирательную систе-
му. Вновь заявляем о своей поддержке Специально-
го представителя г-жи Сальвадор и Объединенного 
представительства Организации Объединенных 
Наций в Гаити и будем продолжать работать с Со-
ветом Безопасности для своевременного продления 
мандата миссии.

Г-жа Сино (Япония) (говорит по-английски): 
Благодарю Специального представителя Генераль-
ного секретаря г-жу Сальвадор за ее содержатель-
ное сообщение. Благодарю также г-жу Жиль за ее 
информативное выступление. Тепло приветствую 
премьер-министра Ямайки г-на Хоулнесса, высту-
пающего от имени Карибского сообщества, мини-
стра иностранных дел Гаити г-на Женё, министра 
иностранных дел Доминиканской Республики г-н 
Альвареса Хиля и Постоянного представителя 
Барбадоса.

Благодарю также Председателя Комитета 
Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 
2653 (2022), посла Мишеля Бьяна за его сообщение. 
Япония принимает к сведению выраженное мно-
гими сторонами желание расширить санкционный 
перечень.

Гаити по-прежнему сталкивается с многопла-
новыми проблемами, включая насилие, коррупцию, 
нарушения прав человека, а также кризисы в сфере 
здравоохранения и экономики. В этой связи Япония 
высоко оценивает усилия Объединенного предста-
вительства Организации Объединенных Наций в 
Гаити (ОПООНГ), направленные на оказание Гаи-
ти поддержки в деле восстановления безопасности, 
укрепления верховенства права и обеспечения со-
блюдения прав человека. Приветствуем также со-
трудничество ОПООНГ с соответствующими за-
интересованными сторонами, включая Управление 
Верховного комиссара Организации Объединенных 
Наций по правам человека, в частности в рамках 
предпринимаемых им в настоящее время усилий по 
борьбе с коррупцией. Такой целостный подход не-
обходим для устранения взаимосвязанных корен-
ных причин трудностей, с которыми сталкивается 
Гаити. Поскольку роль ОПООНГ в обеспечении 
мира и безопасности в Гаити по-прежнему важна, 
Япония полностью поддерживает продление его 
мандата, срок которого истекает 15 июля. Наша де-
легация будет конструктивно участвовать в пере-
говорах по этому мандату, с тем чтобы ОПООНГ 
могло продолжать плодотворно работать.
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При этом работа ОПООНГ может только до-
полнять усилия, предпринимаемые под руковод-
ством Гаити. Япония приветствует усилия прави-
тельства Гаити по осуществлению соглашения, 
известного как «Национальный консенсус в под-
держку всеохватного перехода и прозрачных вы-
боров». Отмечая организацию форума Высшим 
переходным советом, мы настоятельно призываем 
правительство принять дополнительные меры для 
активизации процесса формирования широкого 
консенсуса по этому соглашению посредством диа-
лога между всеми гаитянскими субъектами. Выбо-
ры должны быть проведены на свободной, справед-
ливой и транспарентной основе и при всестороннем 
участии, с тем чтобы обеспечить среднесрочную 
и долгосрочную стабильность Гаити. Ключевое 
значение в случае Гаити имеет также институци-
ональная реформа по всей стране, особенно в сек-
торе безопасности и судебной системе. Сильные, 
эффективные и пользующиеся доверием институ-
ты играют важную роль в борьбе с коррупцией и 
безнаказанностью. Япония подтверждает призыв к 
укреплению и оказанию помощи Гаитянской наци-
ональной полиции, в том числе путем возможного 
развертывания специализированных международ-
ных сил, не входящих в систему Организации Объ-
единенных Наций. Со своей стороны, Япония про-
должит оказывать поддержку в рамках двусторон-
них и многосторонних инициатив, таких как фонд 
пакетного финансирования Организации Объеди-
ненных Наций.

Активное участие региональных организа-
ций также заслуживает одобрения. Недавние встре-
чи Организации американских государств и Кариб-
ского сообщества послужили подтверждением их 
активной позиции в поддержку безопасности, де-
мократии, поощрения и защиты прав человека в Га-
ити и скорейшего проведения в стране свободных и 
справедливых выборов. На саммите Группы семи, 
состоявшемся в мае в Хиросиме, лидеры подтверди-
ли свою приверженность расширению взаимодей-
ствия с партнерами из стран Латинской Америки и 
Карибского бассейна и другими участниками для 
удовлетворения гуманитарных потребностей Гаити 
и потребностей этой страны в области безопасно-
сти. Наш государственный министр иностранных 
дел в ходе своей встречи с министром иностранных 
дел Гаити Жаном Виктором Женё в мае еще раз ука-
зал на это и выразил постоянную поддержку Гаити 

со стороны Японии в координации с международ-
ными и региональными партнерами в интересах 
стабилизации положения в стране.

В заключение позвольте мне подтвердить 
неизменную поддержку и солидарность Японии с 
правительством и народом Гаити в их усилиях по 
поиску решений, проводимых в жизнь под руковод-
ством самих гаитян.

Г-н Цзюнь Чжан (Китай) (говорит по-
китайски): Благодарю Специального представите-
ля Генерального секретаря и посла Бьяна за их со-
общения. Я приветствую участие в этом заседании 
и заявление премьер-министра Ямайки от имени 
Карибского сообщества. Я также приветствую уча-
ствующих в этом заседании министров иностран-
ных дел Гаити и Доминиканской Республики и 
представителя Барбадоса.

Со времени проведения предыдущего заседа-
ния Совета по этому вопросу (см. S/PV.9311) ситуа-
ция в Гаити ухудшилась и продолжает ухудшать-
ся. Страна по-прежнему находится в политическом 
тупике. Наблюдается разгул бандитизма. Обстоя-
тельства убийства бывшего президента Моиза по-
прежнему неясны, а гуманитарный кризис, включая 
нехватку продовольствия и эпидемию холеры, про-
должает усугубляться. Крайне тяжело наблюдать 
за трагической участью гаитянского народа. Китай 
поддерживает учреждения Организации Объеди-
ненных Наций и региональных и международных 
партнеров в продолжении их скоординированных 
действий по оказанию гуманитарной помощи и 
поддержки Гаити. Поэтому важно прилагать боль-
ше усилий для продвижения вперед политического 
процесса. В отсутствие легитимного, эффективно-
го и ответственного правительства любые внеш-
ние усилия по преодолению кризиса вряд ли будут 
иметь долгосрочный эффект. Реальная возмож-
ность урегулирования гаитянского кризиса заклю-
чается в продвижении вперед политического пере-
ходного процесса, который в нынешних условиях 
является как никогда актуальным. Настоятельно 
необходимо как можно скорее выйти из текущего 
политического тупика при полном уважении к вы-
бору гаитянского народа.

Гаитянские политические партии должны 
действовать в истинных интересах народа, неза-
медлительно провести политические консульта-
ции, преодолеть свои разногласия, достичь макси-
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мально широкого консенсуса по переходным мерам 
и создать условия, необходимые для скорейшего 
проведения свободных, справедливых, транспа-
рентных и заслуживающих доверия выборов. Ки-
тай рассчитывает на то, что Объединенное пред-
ставительство Организации Объединенных На-
ций в Гаити (ОПООНГ) на основе своего мандата, 
предусмотренного резолюцией 2476 (2019), сыграет 
свою роль в содействии всестороннему диалогу 
между всеми гаитянскими партиями и фракциями 
и окажет поддержку стране в поиске решения, ко-
торое будет проводиться в жизнь под руководством 
самих гаитян и при их непосредственном участии. 
Мы также приветствуем постоянные усилия Кариб-
ского сообщества и других региональных органи-
заций по содействию политическому урегулирова-
нию кризиса в Гаити.

Сдерживание роста бандитизма и создание 
условий в области безопасности, обеспечивающих 
хотя бы наиболее базовый уровень защиты и без-
опасности, являются важнейшими предпосылка-
ми для облегчения гуманитарной ситуации и про-
движения вперед политического процесса. Режим 
санкций, установленный в соответствии с приня-
той в прошлом году резолюцией 2653 (2022), явля-
ется важным инструментом борьбы с бандитизмом 
и поэтому должен осуществляться в полном объ-
еме. Мы выражаем признательность Председателю 
Комитета, учрежденного резолюцией 2653 (2022) 
по Гаити, за его недавнюю поездку в страну. Как 
следует из его сообщения, все гаитянские стороны 
в целом считают, что введение Советом Безопас-
ности санкций в отношении гаитянских банд и их 
сторонников способствовало улучшению обстанов-
ки в плане безопасности на местах. Рассчитываем 
на то, что Комитет по санкциям и Группа экспертов 
активизируют свои усилия, в срочном порядке об-
новят и расширят санкционный перечень, продол-
жат разработку других санкционных мер и обеспе-
чат контроль и полное выполнение санкционных 
мер для достижения необходимого сдерживающего 
эффекта в отношении насилия со стороны преступ-
ных групп. ОПООНГ и соответствующие страны 
должны усилить поддержку работы Комитета по 
санкциям.

Управление Организации Объединенных На-
ций по наркотикам и преступности и соответству-
ющие страны региона неоднократно указывали на 
тесную взаимосвязь между незаконным оборотом 

оружия и боеприпасов в  Гаити и экстремальным 
уровнем бандитизма. В докладе Генерального се-
кретаря (S/2023/274) подчеркивается, что междуна-
родное сообщество должно поддерживать работу 
по борьбе с незаконным оборотом оружия и его не-
законными потоками. Как отметил после своей не-
давней поездки в страну Независимый эксперт по 
вопросу о положении в области прав человека в Га-
ити, назначенный Управлением Верховного комис-
сара Организации Объединенных Наций по правам 
человека, в Гаити не производится оружие, и необ-
ходимо незамедлительно обеспечить соблюдение 
оружейного эмбарго.

В течение длительного времени велись актив-
ные обсуждения и консультации в связи с просьбой 
гаитянских властей о развертывании международ-
ных сил безопасности, и мы выслушали множе-
ство горячих заявлений в поддержку этой иници-
ативы, в том числе и на этом заседании. Однако, к 
сожалению, мы не слышали, чтобы какая бы то ни 
было из стран объявила о каких-либо конкретных 
действиях. Поэтому пока представляется, что для 
разработки конкретного и осуществимого предло-
жения необходимо провести более глубокое иссле-
дование. Учитывая сложившиеся обстоятельства, 
Совет Безопасности должен в первую очередь при-
нять дополнительные меры на основе оружейного 
эмбарго. Если оружие в больших количествах будет 
бесконтрольно поступать в руки гаитянских банд, 
то усилия международного сообщества по даль-
нейшей поддержке гаитянской полиции ни к чему 
не приведут. Китай считает, что Совет должен не-
медленно обратиться ко всем странам с просьбой 
принять все необходимые меры для пресечения 
торговли оружием в местах его происхождения и 
совместными усилиями лишить гаитянские банды 
доступа к огнестрельному оружию и боеприпасам. 
Любая страна, искренне сочувствующая страдани-
ям гаитянского народа и действительно желающая 
протянуть руку помощи Гаити, должна без труда и 
без всяких колебаний сделать это.

Как сказал Генеральный секретарь Гутерриш 
во время своего недавнего визита в Гаити, решать 
проблемы, стоящие перед Гаити, должен сам гаи-
тянский народ. Любые планы по оказанию внешней 
поддержки должны основываться на пожеланиях 
и консенсусном решении гаитянского народа и в 
полной мере уважать принцип ответственности га-
итянского народа. Китай надеется, что гаитянские 
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власти будут эффективно выполнять свои обязан-
ности и при поддержке международного сообще-
ства найдут приемлемое решение для достижения 
долгосрочного мира, стабильности и устойчивого 
развития в Гаити.

Г-н Полянский (Российская Федерация): 
Приветствуем участие в сегодняшнем заседании 
премьер-министра Ямайки г-на Эндрю Хоулнесса, 
выступавшего от имени Карибского сообщества 
(КАРИКОМ), министра иностранных дел Гаити 
г-на Жана Виктора Женё и министра иностранных 
дел Доминиканской Республики Роберто Альваре-
са Хиля. Благодарим за брифинги Специального 
представителя Генерального секретаря г-жу Марию 
Исабель Сальвадор, а также председателя Комите-
та, учрежденного резолюцией 2653 (2022), Посто-
янного представителя Габона г-на Мишеля Ксавье 
Бьяна. Внимательно выслушали г-жу Жиль.

Обстановка в Гаити продолжает дегради-
ровать по всем параметрам. Представленная в до-
кладе Генерального секретаря статистика демон-
стрирует тревожную тенденцию роста числа по-
хищений, убийств, сексуального насилия и других 
преступлений в этом году. Продолжаются прямые 
столкновения банд с мирным населением, кото-
рое, отчаявшись получить помощь от государства, 
самоорганизуется ради защиты своих жизней. Во-
оруженные до зубов и хорошо организованные пре-
ступные группировки чувствуют себя вольготно 
и в контролируемых ими обширных районах сто-
личной агломерации, в то время как неукомплекто-
ванная и немотивированная полиция боится в них 
даже заходить. Национальные институты государ-
ственного управления демонстрируют почти пол-
ную утрату дееспособности, что усугубляется за-
тяжным кризисом легитимности выборных органов 
власти.

С обеспокоенностью отмечаем, что прогресс 
в выполнении соглашения «Национальный кон-
сенсус в поддержку всеохватного перехода и про-
зрачных выборов» от 21 декабря 2022 года де-факто 
ограничился формированием Высшего переходного 
совета и проведением под его эгидой политическо-
го форума по ключевым проблемам страны, в рабо-
те которого не приняли участие основные оппози-
ционные партии.

Убеждены, что нахождение долгосрочных 
решений политического кризиса в Гаити возмож-

но лишь на базе по-настоящему широкого, реаль-
но существующего национального консенсуса. 
Включить слово «консенсус» в название докумен-
та, а потом заставить несогласных его поддержать 
и считать, что консенсус достигнут — не лучшая 
стратегия.

Рассчитываем на продолжение усилий Спе-
циального представителя по расширению подлин-
ного политического диалога. Видим пока еще зна-
чительные резервы в этом процессе. Приветствуем 
посреднические усилия КАРИКОМ и попытки ре-
гионалов сблизить позиции гаитянского правитель-
ства и оппозиции. Важно не допустить трансфор-
мацию гаитянского кризиса в вызов стабильности и 
безопасности для всего Карибского бассейна.

Системному кризису в Гаити во многом спо-
собствовало многолетнее деструктивное внешнее 
вмешательство как в форме прямых интервенций, 
так и политинжиниринговых манипуляций. Пагуб-
ная практика навязывания гаитянам оторванных 
от местных реалий политических моделей, не учи-
тывающих их национальные интересы, привела к 
подтачиванию хрупких основ гаитянской государ-
ственности, утрате политической элитой культуры 
диалога.

Мы обеспокоены тем, что совершенное с 
иностранным вмешательством убийство президен-
та Моиза так и остается нерасследованным. Завтра 
исполняется два года с даты этого преступления, 
которое стало бесспорной точкой отсчета в раскру-
чивании спирали беззакония, насилия и безвластия 
в стране. Призываем национальные власти, а также 
все государства, способные повлиять на ход дела, 
обеспечить проведение прозрачного расследования 
и представить его результаты мировому сообще-
ству с тем, чтобы привлечь всех настоящих вино-
вных к ответственности.

Россия как постоянный член Совета Без-
опасности традиционно выступает за ответствен-
ное международное содействие Гаити с акцентом 
на политическое урегулирование, основанное на 
объективных внутренних запросах самих гаитян 
и нахождении приемлемых для противоборству-
ющих сторон развязок. Отмечаем призыв Порт-
о-Пренса к оказанию любой помощи в реагирова-
нии на комплекс проблем в области безопасности 
в стране. Поддерживаем в этой связи предложение 
по усилению возможностей Объединенного пред-
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ставительства Организации Объединенных Наций 
(ОПООНГ) в Гаити по оказанию содействия и об-
учению национальной полиции. В то же время за-
дачи миссии должны быть сопоставимы с ее потен-
циалом, а приоритет необходимо отдавать поиску 
политического решения.

Выработка устойчивых моделей политиче-
ского урегулирования должна сопровождаться 
предусмотренным санкционной резолюцией 2653 
(2022) изучением источников и маршрутов контра-
банды оружия, в том числе по линии Управления 
Организации Объединенных Наций по наркотикам 
и преступности, а также пресечением каналов фи-
нансирования и материального снабжения местных 
криминальных группировок. Пока что мы не видим 
практических шагов на этом направлении со сто-
роны государств, из которых на Гаити поступает 
большая часть нелегального оружия, наркотиков и 
денежных потоков.

Выступаем за ответственный и обоснован-
ный отбор кандидатов на включение в санкционные 
списки по линии Комитета по санкциям 2653 при 
том понимании, что такая работа должна вестись в 
интересах стабилизации обстановки в стране, а не 
с целью конъюнктурно обусловленной «зачистки» 
политического ландшафта Гаити в интересах от-
дельных игроков.

Мы назвали ряд направлений, на которых 
международное сообщество может и должно уже 
сегодня сделать акцент при оказании содействия 
многострадальному народу Гаити. Нам не совсем 
понятно, почему при пробуксовывающем полити-
ческом диалоге и кризисе легитимности, при от-
сутствующем контроле за оружейным трафиком и 
недофинансированном гуманитарном плане, в ка-
честве панацеи для решения всех гаитянских про-
блем в некоторых кругах рассматривается идея 
направления на остров многонациональных во-
оруженных сил. История внешних интервенций в 
Гаити доказывает, что навязанные извне модели не 
приживаются в гаитянском обществе, приносят на-
много больше бед, чем пользы, и служат лишь при-
крытием для продвижения интересов других госу-
дарств. Не случайно и сейчас, несмотря на все име-
ющиеся проблемы, на острове звучат голоса против 
любой формы иностранного вмешательства. Наш 
долг — услышать их, а не пытаться заглушить или 
игнорировать.

Г-н Хаури (Швейцария) (говорит по-
французски): Я хотел бы поблагодарить Его Превос-
ходительство г-на Эндрю Хоулнесса и Специаль-
ного представителя Генерального секретаря г-жу 
Марию Исабель Сальвадор за их сообщения. Кроме 
того, я благодарю исполнительного директора Фон-
да «Же Клер» г-жу Мари Йолен Жиль за ее сообще-
ние, а также благодарю министров иностранных 
дел Гаити и Доминиканской Республики и привет-
ствую их участие в сегодняшнем заседании.      

Признателен послу Бьяну за его доклад о 
работе Комитета, учрежденного резолюцией 2653 
(2022). Мы призываем все государства — члены 
Организации Объединенных Наций соблюдать и 
выполнять санкции, установленные Комитетом. 
Необходимо принять все меры для предотвращения 
незаконного распространения и утечки оружия и 
боеприпасов.

Доклад Генерального секретаря (S/2023/492) 
свидетельствует о масштабах ухудшения ситуации 
в области безопасности и прав человека в Гаити. 
Как он подчеркнул во время своего визита в страну, 
«каждый день на счету». Швейцария готова рабо-
тать с другими членами Совета над созданием сил 
поддержки Гаитянской национальной полиции. В 
этой связи я хотел бы подчеркнуть следующие три 
момента.

Во-первых, Швейцария решительно осужда-
ет сексуальное и гендерное насилие в отношении 
женщин и мужчин Гаити. Для борьбы с этим злом 
необходимо укреплять потенциал Объединенного 
представительства Организации Объединенных 
Наций в Гаити (ОПООНГ), в частности за счет пре-
доставления дополнительных специализированных 
людских ресурсов в рамках продления его мандата. 
Пострадавшие от такого насилия и пережившие его 
должны иметь доступ к помощи, а виновные долж-
ны быть привлечены к ответственности.

Во-вторых, ввиду большого числа серьезных 
нарушений прав детей в последнем докладе Гене-
рального секретаря о детях и вооруженных кон-
фликтах (S/2023/363) Гаити была включена в список 
стран, ситуация в которых вызывает обеспокоен-
ность. Дети находятся в особенно уязвимом положе-
нии, поскольку они становятся жертвами вербовки, 
похищений, убийств, изнасилований и других форм 
сексуального насилия, а также нападений на школы 
и больницы и отказа в доступе к гуманитарной по-
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мощи. Поэтому Швейцария поддерживает включе-
ние задач по защите детей в мандат ОПООНГ при 
его продлении.

В-третьих, огромное значение для выжива-
ния огромного количества людей по-прежнему име-
ет обеспечение безопасного, оперативного и бес-
препятственного доступа к гуманитарной помощи. 
Международное сообщество должно поддержать 
гаитянский народ. Базовые услуги по-прежнему не-
доступны, почти половина населения испытывает 
нехватку продовольствия, тысячи гектаров пахот-
ных земель заброшены из-за бандитизма, а урожай 
уничтожен в результате стихийных бедствий. В 
этой связи механизмы раннего предупреждения и 
системы ведения сельского хозяйства, устойчивые 
к потрясениям,  являются важнейшим условием 
смягчения последствий изменения климата в обла-
сти продовольственной безопасности.

Меры реагирования на сложные кризисы, ох-
ватившие страну, могут быть согласованы только в 
рамках внутригаитянского диалога. Призываем все 
стороны к поиску компромисса с целью выработ-
ки коллективного и всестороннего политического 
решения и продолжению регионального диалога, в 
частности диалога под руководством стран Кариб-
ского сообщества. Швейцария также призывает к 
восстановлению верховенства права, прежде все-
го путем реформирования судебной и пенитенци-
арной систем, что позволит эффективно бороться 
с безнаказанностью и заложить основы прочного 
мира. Совет должен проявить единство в вопросе 
продления мандата ОПООНГ, с тем чтобы оно мог-
ло эффективно выполнять свою миссию.

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве представи-
теля Соединенного Королевства.

Позвольте мне поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря Сальвадо-
ра, посла Бьяна, г-жу Жиль и премьер-министра 
Хоулнесса за их сообщения и выступления. Я так-
же приветствую участие в сегодняшнем заседании 
министра иностранных дел Женё, министра ино-
странных дел Альвареса и Постоянного представи-
теля Барбадоса.

Как было отмечено сегодня, народ Гаити пе-
реживает тяжелейший гуманитарный кризис, кри-
зис в области безопасности и политический кри-
зис. Банды захватывают целые районы. В стране 

происходят убийства, поджоги, похищения людей, 
а также действуют жесткие ограничения на пере-
движение. Мы слышим леденящие душу рассказы о 
широко распространенном применении вооружен-
ными бандами сексуального насилия, в том числе 
изнасилований, в качестве оружия для нагнетания 
страха среди местного населения. Практически по-
ловина населения страны нуждается в гуманитар-
ной помощи. Мы должны серьезно рассмотреть во-
прос о том, как Совет может остановить этот цикл 
насилия. Соединенное Королевство признает при-
зывы правительства Гаити к срочному оказанию 
международной помощи в области безопасности, 
и сегодняшнее заседание является важной частью 
нашего обсуждения дальнейших действий после 
недавнего визита Генерального секретаря в страну.

Помимо преодоления кризиса в сфере без-
опасности, народ Гаити нуждается в политической 
стабильности. Мы приветствуем совещание заин-
тересованных сторон, недавно проведенное Кариб-
ским сообществом на Ямайке. Рассчитываем на то, 
что региональная поддержка будет способствовать 
продолжению усилий внутри страны. Призываем 
все стороны к конструктивному взаимодействию 
в целях подготовки к проведению инклюзивных, 
свободных и справедливых парламентских и пре-
зидентских выборов, как только это позволит сде-
лать обстановка в плане безопасности на местах. В 
дополнение к действиям на региональном и нацио-
нальном уровнях мы должны обеспечить Объеди-
ненное представительство Организации Объеди-
ненных Наций в Гаити (ОПООНГ) необходимыми 
силами и средствами для выполнения им своего 
мандата. Г-жа Сальвадор и ее сотрудники выпол-
няют крайне важную работу в невероятно сложных 
условиях. Мы рассчитываем завершить обсужде-
ние вопроса о продлении мандата ОПООНГ в бли-
жайшие дни. Соединенное Королевство будет про-
должать поддерживать работу правительства Гаи-
ти и международного сообщества для преодоления 
этого острого кризиса.

Теперь я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета.

Сейчас я предоставляю слово министру ино-
странных дел и по делам религий Гаити.

Г-н Женё (Гаити) (говорит по-французски): 
Я благодарю Вас, г-н Председатель, за проведе-
ние сегодняшнего заседания для обсуждения до-
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клада Генерального секретаря о ситуации в Гаити 
(S/2023/492). Поздравляю Соединенное Королев-
ство с вступлением на пост Председателя в Совете 
Безопасности в июле и тепло приветствую членов 
Совета, а также премьер-министра Ямайки Эндрю 
Хоулнесса, чье участие в сегодняшнем заседании 
свидетельствует о его важности, а также о возрож-
денном интересе лидеров региона к Гаити и их яв-
ном желании внести конструктивный вклад в поиск 
оперативного и надежного решения многопланово-
го кризиса в нашей стране. Я также приветствую 
присутствие на сегодняшнем заседании моего друга 
и коллеги, министра иностранных дел Доминикан-
ской Республики Роберто Альвареса, а также Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
и главы Объединенного представительства Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) 
г-жи Марии Исабель Сальвадор, которая с момента 
своего прибытия в страну не жалеет сил для выпол-
нения своего мандата. Мы ей очень благодарны. Я 
приветствую участие в этом заседании г-жи Мари 
Йолен Жиль и благодарю ее за заявление об ухуд-
шении ситуации в области прав человека в Гаити, а 
посла Габона Бьяна - за его сообщение.

В минувшие выходные Генеральный секре-
тарь Антониу Гутерриш прибыл в Гаити, чтобы 
выразить свою солидарность с гаитянским народом 
и призвать к скорейшему развертыванию мощных 
сил для борьбы с бандами. С большим удовлетворе-
нием отмечаем, что он повторил этот призыв 4 июля 
в Тринидаде и Тобаго на сорок пятом очередном со-
вещании Конференции глав правительств Кариб-
ского сообщества, которое совпало с пятидесятой 
годовщиной создания Сообщества. Он призвал Со-
вет Безопасности санкционировать развертывание 
этих сил и попросил страны, предоставляющие 
воинские контингенты, быть готовыми к этому. 
Кроме того, следует отметить состоявшуюся неде-
лей ранее поездку в страну независимого эксперта 
Организации Объединенных Наций по ситуации в 
области прав человека в Гаити, который обрисовал 
весьма мрачную картину обстановки в области без-
опасности и гуманитарной ситуации и призвал к 
формированию специализированных международ-
ных сил.

Находящийся сегодня на рассмотрении Со-
вета доклад Генерального секретаря был пред-
ставлен в крайне важный момент в жизни Гаити, 
отмеченный кризисом беспрецедентной сложно-

сти - острым кризисом в области безопасности, а 
также политическим, гуманитарным и продоволь-
ственным кризисом, - о котором члены Совета не-
однократно рассказывали. Этот кризис повергает в 
шок наше общечеловеческое сознание масштабами 
того насилия, которое он породил, теми страдани-
ями, которые он причиняет гаитянскому народу, 
и страшными последствиями, к которым он при-
водит. Этот гуманитарный кризис затронул прак-
тически половину населения, которое страдает от 
голода и вспышки холеры. Недавние наводнения и 
землетрясения в Гранд-Ансе и на юге страны усу-
губили и без того тяжелые условия жизни большин-
ства моих соотечественников, которые испытыва-
ют огромные лишения.

Предстоящее продление мандата ОПООНГ, 
срок действия которого подходит к концу, свиде-
тельствует о том, что ожидания Совета в отноше-
нии возложенной на него миссии не оправдались. 
Правительство рассчитывает на то, что новый ман-
дат ОПООНГ будет адаптирован соответствующим 
образом и позволит, по согласованию с компетент-
ными национальными органами, определить кон-
кретные меры по содействию и укреплению поли-
тической стабильности с целью продвижения впе-
ред внутригаитянского политического процесса, 
который даст возможность провести инклюзивные, 
мирные, свободные, справедливые и транспарент-
ные выборы, как только обстановка в области без-
опасности и материально-техническая подготовка 
позволят это сделать.

Со своей стороны, премьер-министр Ариэль 
Анри приступил к работе и намерен добиться круп-
ных политических успехов, чтобы преодолеть сло-
жившуюся тупиковую ситуацию. Он по-прежнему 
ведет диалог со всеми значимыми субъектами в 
стране, настоятельно призывая их найти выход из 
тупика и объединиться ради коллективного благо-
получия. В этой связи после учреждения Высшего 
переходного совета и возобновления работы Касса-
ционного суда, высшего судебного органа страны, 
премьер-министр намерен продолжить политиче-
ский диалог, перейти к созданию временного из-
бирательного совета, расширить состав Высшего 
переходного совета и в кратчайшие сроки сформи-
ровать правительство национального единства на 
основе нового политико-управленческого процес-
са, направленного на решение основных задач, сто-
ящих перед государством.
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От имени правительства и народа Гаити я 
хотел бы выразить признательность нашим между-
народным партнерам, которые обязались поддер-
живать Гаити в эти трудные времена. Они всегда 
считали, что необходимость поиска долгосрочного 
урегулирования конфликта не подлежит обсужде-
нию. Я хотел бы выразить особую благодарность 
братским странам КАРИКОМ и Доминиканской 
Республике, а также Генеральному секретарю за их 
неизменную приверженность нашим интересам.

Гаити вновь призывает к незамедлительным 
действиям на благо нашей страны. Вся система 
Организации Объединенных Наций не может про-
должать игнорировать просьбы одного из своих го-
сударств-членов, сталкивающегося с серьезными 
вызовами в области безопасности, а также пробле-
мами политического, социально-экономического и 
гуманитарного характера. В этой связи наше пра-
вительство проявляет гибкость и открыто для об-
суждения любых вариантов, которые Совет сочтет 
целесообразными для поиска путей долгосрочного 
урегулирования и преодоления этого тяжелого кри-
зиса, продолжающегося уже слишком долго и каж-
дый день причиняющего страдания проживающим 
в Гаити семьям. Мы надеемся, что по проекту резо-
люции в отношении Гаити Совет Безопасности до-
стигнет широкого консенсуса. Совет в полной мере 
осознает беспрецедентный и катастрофичный ха-
рактер сложившейся в стране ситуации, и все, что 
ему требуется сейчас сделать, – это принять меры. 
Народ Гаити с нетерпением ожидает принятия 
Советом консенсусного текста по этому вопросу. 
Устав Организации Объединенных Наций, осново-
полагающий документ нашей международной Ор-
ганизации, содержит соответствующие положения, 
призванные содействовать продвижению Гаити по 
пути к миру, безопасности и социально-экономиче-
скому прогрессу.

Организация Объединенных Наций, в част-
ности ее Совет Безопасности, несет моральную от-
ветственность за недопущение краха Гаити. Дей-
ствия Совета имеют решающее значение для воз-
рождения надежды в Гаити и предоставления ее 
народу, особенно страдающему молчаливому боль-
шинству, возможности рассчитывать на лучшее бу-
дущее. Правительство вновь решительно обраща-
ется к международному сообществу с просьбой о 
том, чтобы оно оказало Гаитянской национальной 

полиции широкую поддержку в борьбе с вооружен-
ными бандами.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
предоставляется министру иностранных дел Доми-
никанской Республики.

Г-н Альварес Хиль (Доминиканская Респу-
блика) (говорит по-испански): Я хотел бы поблаго-
дарить Специального представителя Генерального 
секретаря по Гаити г-жу Марию Исабель Сальвадор 
и Постоянного представителя Габона, Председате-
ля Комитета Совета Безопасности, учрежденного 
резолюцией 2653 (2022) по Гаити, посла Мишеля 
Ксавье Бьяна за их сообщения. Я также привет-
ствую присутствующих на сегодняшнем заседа-
нии премьер-министра Ямайки Эндрю Хоулнесса, 
выступившего от имени Карибского сообщества 
(КАРИКОМ), министра иностранных дел и по де-
лам религий Гаити г-на Жана Виктора Женё, а так-
же Постоянного представителя Барбадоса посла 
Франсуа Джекмана и с удовлетворением отмечаю 
сделанные ими заявления. Наконец, я хотел бы вы-
разить признательность представителю граждан-
ского общества г-же Мари Йолен Жиль за ее важное 
и смелое выступление.

В начале своего выступления хотел бы от-
дать должное Генеральному секретарю Антониу 
Гутерришу за его важный и долгожданный визит в 
Гаити, состоявшийся 1 июля, а также за его сегод-
няшнее сообщение, в котором он обратил внима-
ние на настоятельную необходимость преодоления 
кризисов, которые переживает гаитянский народ, а 
именно кризисов, связанных с гуманитарными про-
блемами, отсутствием безопасности и политиче-
ской нестабильностью. Визит Генерального секре-
таря подчеркивает значение, которое Организация 
придает ситуации в Гаити, а также приверженность 
Секретариата резолюциям 2645 (2022) и 2653 (2022). 
Рассчитываем на скорейшее принятие последую-
щих мер в контексте сложившейся ситуации.

Мы вполне однозначно и не раз заявляли в Со-
вете Безопасности, что первостепенная ответствен-
ность за поиск путей окончательного и прочного 
урегулирования кризиса в Гаити лежит на гаитян-
ском народе, и сегодня это было вновь подчеркнуто 
Специальным представителем, г-ном Хоулнессом 
и другими ораторами. Однако без международной 
поддержки трудно представить себе возможность 
создания условий безопасности, необходимых для 
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выработки практического решения по урегулиро-
ванию кризиса.

Сегодняшняя встреча проходит накануне 
второй годовщины убийства президента Жовенеля 
Моиза. Выражаем свою солидарность и поддержку 
правительству и народу Гаити. Однако просто от-
дать дань уважения покойному президенту или по-
чтить память тысяч погибших недостаточно. Нам 
необходимо получить положительный отклик на 
настоятельную просьбу премьер-министра Ариэля 
Анри и его правительства о создании многонаци-
ональных сил для поддержки Гаитянской нацио-
нальной полиции. Это единственная мера, которая 
позволит восстановить безопасность и создать бла-
гоприятные условия для стабилизации обстановки 
в стране и проведения демократических выборов.

Я хотел бы официально заявить о нашей ре-
шительной поддержке усилий по обеспечению 
надежной работы Объединенного представитель-
ства Организации Объединенных Наций в Гаити 
(ОПООНГ) и укреплению его потенциала. Его ра-
бота позволяет гарантировать, что ситуации, ко-
торая уже достигла допустимого предела, будет 
уделено определенное внимание. Хорошо извест-
но, что ОПООНГ не может справиться с текущим 
кризисом в Гаити самостоятельно, поскольку даже 
безопасность самой Миссии поставлена под угро-
зу, что подрывает не только ее эффективность, но 
и репутацию самой Организации Объединенных 
Наций. Именно Генеральный секретарь несет от-
ветственность за последовательное укрепление 
своей руководящей роли в деле создания упомяну-
тых мною сил, что до сих пор не было реализовано. 
Наша страна, со своей стороны, вносит активный 
вклад в развитие торговли, поставку топлива и мно-
гие другие материально-технические и гуманитар-
ные аспекты.

На основе рекомендаций, содержащихся в 
резолюции 2645 (2022), рядом стран и учреждений 
были приняли конкретные меры. В этой связи от-
мечаем своевременные усилия премьер-министра 
Хоулнесса, которому мы воздаем должное за со-
действие инклюзивному диалогу между представи-
тельными организациями Гаити. Мы надеемся, что 
при поддержке КАРИКОМ и недавно назначенной 
им Группы видных деятелей, состоящей из трех 
бывших премьер-министров, среди представителей 
политического класса Гаити будет достигнут необ-
ходимый консенсус для неуклонного продвижения 

к стабильности и демократии. Мы также призна-
ем важность различных инициатив, выдвинутых 
правительствами других стран, а именно Сальва-
дором, Тринидадом и Тобаго, Канадой и Соединен-
ными Штатами. В этой связи мы приветствуем не-
давние заявления государственного секретаря Со-
единенных Штатов Энтони Блинкена в поддержку 
развертывания международных сил для содействия 
стабилизации обстановки в Гаити. Все эти инициа-
тивы, направленные на восстановление безопасно-
сти и демократического управления в Гаити, край-
не важны и должны разрабатываться и впредь.

Хотел бы подчеркнуть значительный вклад 
Комитета Совета Безопасности, учрежденного ре-
золюцией 2653 (2022) по Гаити, председателя ко-
торого, посла Габона Мишеля Бьяна, мы недавно 
принимали в нашей стране. Комитет отвечает за 
установление санкций, которые должны приме-
няться всеми государствами-членами в отношении 
физических или юридических лиц, тем или иным 
образом поощряющих деятельность преступных 
организаций или получающих от нее выгоду. Посол 
Бьян смог лично ознакомиться с реалиями жизни 
в Гаити и их влиянием на нашу страну. Он также 
смог увидеть, какую цену приходится платить До-
миниканской Республике за поддержание безопас-
ности в приграничных районах.

Из-за отсутствия безопасности в Гаити мно-
гие важные компании вынуждены были либо за-
крыться навсегда, либо ограничить свою деятель-
ность, что привело к снижению уровня официаль-
ной занятости и повлияло на повседневную жизнь 
населения страны. В качестве примера можно при-
вести промышленный парк CODEVI в городе Уа-
наминт, расположенном прямо на границе с нашей 
страной. Этот промышленный парк обеспечивает 
непосредственную занятость около 20 тысяч гаи-
тян, косвенно затрагивая еще 100 тысяч человек. 
Эта важная зона была вынуждена несколько раз 
приостанавливать работу из-за насилия и небез-
опасных условий. Несколько дней назад она была 
вынуждена закрыться на две недели.

Подобная небезопасная обстановка, на ко-
торую недавно обратили внимание руководители 
ЮНИСЕФ и Всемирной продовольственной про-
граммы после посещения Гаити, приводит к тяже-
лым последствиям, в частности почти три милли-
она детей нуждаются в гуманитарной поддержке. 
Как отмечает Специальная консультативная группа 
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Экономического и Социального Совета по Гаити, о 
бедственном положении, в котором находится на-
род Гаити, свидетельствует также тот факт, что эта 
страна является одной из самых неблагополучных 
стран мира в плане обеспеченности продовольстви-
ем. Это не может не вызывать тревогу, и с сожале-
нием приходится констатировать, что, как отмечает 
Группа, было выделено лишь 23 процента средств, 
необходимых для реагирования на эту трагедию.

Мы находимся на переломном этапе поиска 
путей разрешения кризиса в Гаити. Справиться с 
этой задачей — важнейший долг гаитянских элит; 
они должны воспользоваться этим историческим 
моментом и действовать в национальных интересах 
Гаити и на благо всей нации. Надеемся, что через 
90 дней, когда мы вновь соберемся в этом зале, бу-
дут приняты необходимые меры, о которых неод-
нократно упоминалось в Совете, для преодоления 
тяжелого кризиса, который переживает гаитянский 
народ.

Председатель (говорит по-английски): Пре-
доставляю слово представителю Барбадоса.

Г-н Джекман (Барбадос) (говорит по-
английски): Для меня большая честь выступать от 
имени Специальной консультативной группы по 
Гаити при Экономическом и Социальном Совете. В 
состав консультативной группы входит 22 государ-
ства-члена, приверженных содействию долгосроч-
ному социально-экономическому развитию Гаити. 
Мы являемся друзьями, соседями и партнерами Га-
ити. За последний год в нашу группу вошли Сент-
Винсент и Гренадины, Кения, Сент-Китс и Невис, а 
также моя страна — Барбадос. Надеемся, что в ско-
ром времени в состав Группы войдет Ямайка.

От имени Консультативной группы я хочу 
выразить признательность сегодняшним докладчи-
кам и отметить участие премьер-министра Ямайки, 
а также министров иностранных дел Гаити и Доми-
никанской Республики.

От имени Группы я хотел бы заострить вни-
мание на следующих четырех аспектах.

Во-первых, международное сообщество 
должно безотлагательно оказать поддержку Гаити 
в восстановлении безопасности. Гаитяне нуждают-
ся в безопасности, чтобы спокойно покидать свои 
дома без страха быть убитыми, похищенными или 
изнасилованными; чтобы дети могли безопасно до-

бираться до школы; чтобы наиболее уязвимые слои 
населения имели доступ к основным услугам; что-
бы компании смогли возобновить коммерческую 
деятельность; и чтобы были созданы условия для 
проведения свободных и справедливых выборов. 
Для этого необходимо остановить поставки оружия 
и боеприпасов; укрепить возможности Гаитянской 
национальной полиции, системы правосудия и пра-
воохранительных органов; обеспечить защиту прав 
человека, принять меры по борьбе с сексуальным и 
гендерным насилием; проводить работу на уровне 
общин по сокращению масштабов насилия; и ока-
зывать прямое давление путем введения санкций в 
отношении тех, кто разжигает насилие и провоци-
рует нестабильность.

Во-вторых, для Гаити крайне важно при-
менять комплексный подход, включающий в себя 
срочные меры по обеспечению безопасности, ока-
занию гуманитарной помощи и содействию разви-
тия. В дополнение к незамедлительным мерам по 
восстановлению безопасности необходимо прила-
гать усилия с целью ликвидации коренных причин 
насилия в стране, а именно: крайней бедности, кор-
рупции, безнаказанности и сговора между полити-
ческими силами и экономическими субъектами.

Представители гаитянской молодежи расска-
зали нам о том, что ежедневно сталкиваются с не-
хваткой продовольствия. Семнадцатилетний под-
росток, живущий в районе Сите-Солей, рассказал 
нам, что легче достать оружие, чем найти пропита-
ние. За последний год гуманитарные потребности 
Гаити удвоились. Несмотря на значительный сель-
скохозяйственный потенциал и то, что до недавнего 
времени Гаити могло производить большую часть 
потребляемого риса, сегодня Гаити входит в список 
стран, где проблема продовольственной безопасно-
сти стоит особенно остро.

Нам необходимо срочно удовлетворить на-
сущные гуманитарные потребности гаитян, как это 
предусмотрено планом гуманитарного реагирова-
ния на 2023 год, который профинансирован менее 
чем на 23 процента. В то же время мы должны вкла-
дывать средства в устойчивое развитие Гаити ради 
укрепления ее жизнестойкости, в том числе и жиз-
нестойкости ее продовольственных систем.

В-третьих, политическое соглашение от 
21 декабря и создание Высшего переходного сове-
та представляют собой шаги по формированию на-
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ционального консенсуса в поддержку всеохватного 
перехода и прозрачных выборов. Мы продолжаем 
призывать заинтересованные стороны Гаити акти-
визировать усилия по проведению широкого и все-
охватного национального политического диалога 
с участием женщин и молодежи, чтобы наметить 
дальнейшие шаги по восстановлению демократии и 
ускорению устойчивого развития страны.

В-четвертых, в этот критический момент 
крайне важна активная поддержка и опыт Органи-
зации Объединенных Наций во всех указанных сфе-
рах. Мы настоятельно призываем Совет продлить 
мандат Объединенного представительства Органи-
зации Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) на 
следующие 12 месяцев. Учитывая серьезность си-
туации в Гаити и ее ухудшение, мы настоятельно 
призываем Совет обеспечить ОПООНГ достаточ-
ными кадровыми и финансовыми ресурсами для 

взаимодействия с гаитянскими заинтересованными 
сторонами и оказания эффективной помощи Гаити 
в условиях кризиса.

Гаити переживает сложный, многоплановый 
и чрезвычайно серьезный кризис, который продол-
жает ухудшаться вызывающими тревогу темпами. 
Значительное влияние кризиса на молодежь Гаити 
в частности ставит под угрозу будущее страны. В 
этой связи призываю не просто говорить о солидар-
ности с Гаити, а срочно активизировать нашу ско-
ординированную поддержку.

Председатель (говорит по-английски): Спи-
сок ораторов исчерпан.

Сейчас я приглашаю членов Совета на неофи-
циальные консультации для дальнейшего обсужде-
ния данного вопроса.

Заседание закрывается в 17 ч 20 мин.
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